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L e t t r e  D e  L ’ e D i t e u r

La CaLifornie 

La Californie vient juste de faire l’expérience 
d’une autre crise. Elle vient juste de voir son plus 
grand déclenchement de feu sauvage—il brisa tous 
les records passés. Quelques 750.000 acres ont été 

brûlées, environ 3.600 maisons ont été détruites et 20 vies 
ont été perdues.

Voici ce que US News & World Report ont écrit à ce sujet: 
«Dans tout l’Ouest américain, les arbres, déjà à court de 
nutriments en raison de l’embroussaillement, souffrent 
d’une sécheresse de quatre années, la pire en 300 
ans. Les coléoptères ont attaqué l’écorce des arbres affai-
blis à travers une grande partie de l’Ouest, tuant jusqu’à 70 
pour cent d’entre eux dans quelques secteurs. Dans la forêt 
nationale de San Bernardino, les coléoptères ont ravagé un 
demi million d’acres jusqu’ici. Quand le feu se déclare, l’em-
broussaillement permet à des flammes de bondir de la cime 
d’un arbre à la cime d’un autre arbre dans un mouvement 
rapide de couronne de feu, comme cela est arrivé la semaine 
dernière dans des parties de la Californie méridionale» (10 
novembre, c’est moi qui souligne). 

La Californie a eu une période de sécheresse de six ans à 
la fin des années 80. A présent, elle souffre au travers d’une 
autre sécheresse de plusieurs années.

Cet état a aussi un déficit de 38 millions de dollars, le plus 
mauvais de tous les états des Etats-Unis. Il a coûté son em-
ploi à un gouverneur.

Qu’arrive-t-il à la Californie?
Voici un extrait d’un article de la Trompette que j’ai écrit 

en décembre 1993: «Un désastre après l’autre frappe la Cali-
fornie. Ces désastres mortels ont été, de manière répétitive, 
étiquetés de «pire que jamais’! … Avec tous les désastres qui 
ont frappé la Californie les quelques années passées, c’est 

comme si l’état était sous une malédictionw.
«Les feux récents en Californie méridionale ont été leurs 

plus mauvais que jamais. Une femme a dit: ‘C’était comme 
la colère de Dieu’. [Cela peut-il être connecté à la colère de 
Dieu?]

«Ces feux ont révélé une crise bien plus grande. Les rap-
ports disent que 20 des 26 feux furent allumés par des in-
cendiaires! La région de Los Angeles bouillonne de haine de 
tout genre—laquelle région est seulement un microcosme de 
la nation entière. Dans beaucoup de régions aux Etats-Unis, 
la haine raciale est prête à exploser comme la tempête de feu 
de la Californie méridionale. Et nous n’avons plus la volon-
té de mettre en application l’action forte du gouvernement 
qui est nécessaire! 

Les épreuves de Rodney King et de Reginald Denny … 
ont enflammé la tension raciale. Les émeutes raciales de 
1992 à Los Angeles ont été les plus mauvaises que jamais 
que cette ville ait eu. Elles ont été certaines des émeutes les 
plus mortelles de l’histoire des Etats-Unis! D’autres crai-
gnent que des émeutes se produisent également dans leurs 
villes. [C’est une crainte justifiable.] 

«En 1991, les feux sauvages à Oakland, en Californie, ont 
détruit 2.900 structures, et 25 personnes sont mortes des 
feux. Ces feux étaient les plus mauvais que jamais en Cali-
fornie! L’état lutte maintenant avec un déficit budgétaire qui 
est—de loin—le plus mauvais que jamais, auquel n’im-
porte quel état américain ait eu à faire face!

«Une période de sécheresse de six ans s’est terminée en 
1991. Elle était la plus mauvaise que jamais en Californie! 
Cette sécheresse a été suivie de fortes pluies et l’inondation 
a provoqué une forte croissance de l’herbe, des arbustes et 
des mauvaises herbes, ce qui conduisit à ces feux dange-
reux.»

Je crois que nous devons à présent regarder plus directe-
ment au spirituel.

Quand Il était sur la Terre, le Christ a prophétisé au sujet 
de l’Elie à venir: «Les disciples lui posèrent cette question: 
Pourquoi donc les scribes disent-ils qu’Elie doit venir 
premièrement? Il répondit: Il est vrai qu’Elie doit venir, 
et rétablir toutes choses» (Mt. 17:10-11). Le Christ a dit 
qu’un Elie viendrait préparer le chemin pour Son Second 
Avènement (Mt. 16:28 ; Mt. 17:1-4). Les disciples ont eu une 
vision de la fin des temps (v. 9). «Mais je vous dis qu’Elie est 
déjà venu, qu’ils ne l’ont pas reconnu, et qu’ils l’ont traité 
comme ils ont voulu. De même le Fils de l’homme souffrira 
de leur part. Les disciples comprirent qu’il leur parlait de 
Jean-Baptiste» (v. 12-13). Les disciples savaient qu’Il parlait 
de Jean-Baptiste. Mais rappelez-vous, Le Christ a dit qu’un 
Jean, ou un Elie, de nos jours, viendrait et restaurerait toutes 
choses juste avant Son Second Avènement.

Les disciples savaient que Le Christ se référait à Jean-
Baptiste. Et les disciples du Christ, aujourd’hui, sa-
vent qui était le Jean, ou l’Elie de ces jours moder-
nes! Ils doivent savoir qui il était sinon ils ne pourraient pas 
faire l’œuvre de Dieu. Son nom était Herbert W. Armstrong. 
Son siège central était à Pasadena, en Californie.

Seul, il a restauré toutes choses en cette fin des temps. 
(Beaucoup de gens du peuple de Dieu se rappellent quand 
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M. Armstrong parlait des 18 vérités qu’il avait restaurées 
dans l’Eglise de Dieu). 

Seul M. Armstrong prêcha le véritable évangile autour 
du monde, pour la première fois en presque 2000 ans! 
«Cette bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans le 
monde entier, pour servir de témoignage à toutes les na-
tions. Alors viendra la fin» (Mt. 24:14). Le Christ n’aurait 
pas fait cette prophétie si quelqu’un avait fait le travail entre 
le premier et le 20ème siècles! Par exemple, si quelqu’un 
avait prêché l’Evangile autour du monde au 12ème siècle, 
alors cela aurait été un signe de la 
fin de l’âge à ce moment-là! Mais 
cela n’est pas arrivé, parce que le 
Christ ne l’a pas prophétisé! 

Il y a encore une autre prophétie 
majeure concernant l’Elie du temps 
de la fin. «Voici, je vous enverrai 
Elie, le prophète, avant que le jour 
de l’Eternel arrive, ce jour grand et 
redoutable. Il ramènera le cœur des 
pères à leurs enfants, et le cœur des 
enfants à leurs pères, de peur que je 
ne vienne frapper le pays d’interdit» 
(Mal. 4:5-6). Ici, à nouveau, nous 
voyons qu’Elie vient précisément 
avant la Grande Tribulation et le Se-
cond Avènement du Christ. Seul M. 
Armstrong enseigna la vérité au sujet de la famille de Dieu, 
et comment nous pouvons naître dans cette famille. C’est la 
vraie vérité au sujet de la doctrine «naître de nouveau». Seul 
M. Armstrong a enseigné que la famille est un rapport au 
plan Divin. Cela signifie que la famille physique a été créée 
et modelée d’après la famille de Dieu. La famille physique 
est un terrain de formation pour nous préparer à naître dans 
la famille de Dieu. Nous avons obtenu cette vérité précieuse 
de M. Armstrong!

Voici le point à ébranler la terre. M. Armstrong était 
l’Elie des jours modernes. Et, comme Pasteur général de 
l’Eglise Universelle de Dieu, il a prêché à ce monde 
la précieuse vérité de Dieu depuis Pasadena, en Ca-
lifornie. 

Dans une attaque manifeste contre M. Armstrong, 
l’état de la Californie, par le biais de l’Attorney géné-
ral, a lancé un procès massif contre l’eud en 1979. Le 
3 janvier, ce bureau lança un assaut soudain et armé 
sur le Siège Central de Pasadena, dans une tentative 
de se déclarer propriétaire des biens et des capitaux 
de l’Eglise aussi bien que de ses revenus suivants—en 
violation de la Constitution des Etats-Unis. Un adminis-
trateur judicaire, secrètement désigné par la cour, essaya de 
prendre le pouvoir et de faire fonctionner l’Eglise de Dieu. 
Des allégations complètement fausses, indignes et sans 
fondement d’une mauvaise gestion financière avaient été 
faites—en dépit des rapports financiers et de tous les autres 
états exigés qui avaient été régulièrement et volontairement 
classés. Aucune évidence d’infraction à la loi n’a été jamais 
trouvée, et le 15 octobre 1980, l’Attorney général laissa tomber 
toutes les charges et abandonna le procès. Plus tard, la cour 
d’appel, plus élevée, statua que le procès était sans fondement.

La Californie est le seul état qui ait un jour attaqué M. Arms-
trong et son travail. En fait, elle a attaqué beaucoup plus que 
cela. La Californie a reellement attaque le dieu vivant!

Quand Dieu envoie une punition, Il commence par son 
sanctuaire (Ez. 9:6). L’Eglise que M. Armstrong a fondée ne 
suit plus la plupart des doctrines qu’il a enseignées! Dieu, en 
principe, commence là où est Sa propre Eglise pécheresse, 
particulièrement par son Siège Central à Pasadena. Et, en 
général, ce principe s’applique à l’état où se trouve le Siège 
Central pécheur de Dieu. Ainsi il en va que Dieu commence 
la plus mauvais partie de Sa punition de l’Amérique en 
Californie. Le Siège Central de l’Eglise de Dieu pécheresse, 
l’Eglise laodicéenne s’y trouve.

Y a-t-il une connexion entre ce qui 
arrive en Californie et l’œuvre de Dieu 
faite à travers Herbert W. Armstrong 
? Le monde entier doit arriver à voir 
ce qu’il en est! plus que n’importe 
quel autre etat la Californie a été 
imprégnée avec le message d’aver-
tissement de Dieu. M. Armstrong a 
également averti le monde entier. A 
présent, Dieu va humilier l’Israël ainsi 
que toute l’humanité. Ensuite Jésus 
Christ gouvernera cette terre. 

Dieu maudit israël  Dieu maudit-Il 
la Californie? Le livre de Daniel est 
un livre pour les derniers jours—le 
temps dans lequel nous vivons, juste 

maintenant (Da. 12: 4,9). Daniel a prophétisé pour nous en ce 
temps de la fin au sujet d’autres prophéties de la fin des temps 
dans les cinq premiers livres de la Bible. «Comme cela est écrit 
dans la loi de Moïse, toute cette calamité est venue sur nous ; 
et nous n’avons pas imploré l’Eternel, notre Dieu, nous ne nous 
sommes pas détournés de nos iniquités, nous n’avons pas été 
attentifs à ta vérité» (Da. 9:13). Le mal est venu sur nous à cause 
de nos péchés. Daniel se réfère explicitement aux malédictions 
de Lévitique 26 et de Deutéronome 28. Lisez ce qui concerne 
toutes les bénédictions accordées par Dieu si nous obéissons 
(De. 28:1-14) et notez ensuite les malédictions.

Lisons quelques-uns de ces versets: «Mais si tu 
n’obéit point à la voix de l’Eternel, ton Dieu, si tu 
n’observes pas et ne mets pas en pratique tous ces 
commandements et toutes ces lois que je te prescris 
aujourd’hui, voici toutes les malédictions qui vien-
dront sur toi et qui seront ton partage: Tu seras mau-
dit dans la ville, et tu seras maudit dans les champs. 
Ta corbeille et ta huche seront maudites. Le fruit 
de tes entrailles, le fruit de ton sol, les portées de ton 
gros et de ton menu bétail, toutes ces choses seront 

maudites. Tu seras maudit à ton arrivée et tu seras maudit 
à ton départ. L’Eternel enverra contre toi la malédiction, le 
trouble et la menace, au milieu de toutes les entreprises que 
tu feras, jusqu’à ce que tu sois détruit, jusqu’à ce que tu péris-
se promptement, à cause de la méchanceté de tes actions, qui 
t’aura porté à m’abandonner» (De. 28:15-20). De manière 
répétitive, Dieu parle au sujet des malédictions. 

Ces malédictions viendront sur Israël—principale-
ment les peuples américains et britanniques—parce 
qu’il a oublié Dieu! 

Dieu nous punit avec des désastres «naturels.» «C’est de 
l’Eternel que viendra le châtiment, avec des coups de ton-
nerre; des tremblements de terre et un bruit formidable, avec 

«Avec tous les désastres qui 
ont frappé la Californie les 

quelques années passées, c’est 
comme si l’état était sous une 
malédiction.»Les feux récents 

en Californie méridionale 
étaient leur plus mauvais que 

jamais. Une femme a dit: ‘C’était 
comme la colère de Dieu’».
Philadelphia Trumpet 

décembre 1993

suite à la page 27
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La matinée du samedi 25 octobre 
commença comme un jour normal 
dans le Sud de la Californie. Mais 
vers 10 heures, l’énergie électrique fut 

coupée dans notre maison communautaire de 
montage à Crestline. Notre première indication 
de la cause de la coupure de courant fut un 
grand panache de fumée s’élevant derrière 
la crête du sud. Nous dénichâmes notre 
radio sur batterie et nous recherchâmes 
les canaux pour les informations. Il y avait 
d’importants feux de broussailles brûlant sur 
Waterman Canyon, notre route habituelle 
descendant la montagne. La grand route 18 
était fermée.

Nous regardions la fumée s’élever en 
volutes dans le ciel au-delà de la ligne des 
crêtes à notre sud. Nous continuions à véri-
fier les nouvelles à la radio tandis que nous 
regardions la ligne des crêtes nous attendant 
à voir les flammes au sommet. 

Finalement l’électricité fut rétablie. Un 
soupir de soulagement. Ils devaient s’en 
occuper. Le soulagement fut de courte durée 
comme l’électricité s’en alla de nouveau. 
Cette coupure était due au feu s’attaquant 
aux lignes de secours vers la zone. 

Notre appréhension grandissait parce 
que ce nouveau foyer d’incendie supprima 
une des deux voies qui restaient pour nous 
échapper. 

Tandis que le jour baissait, la situation 
devenait plus désastreuse. Nous nous atten-
dions à ce que les autorités nous notifient 
l’évacuation s’ils considéraient que celle-ci 
était nécessaire. Notre quartier peu peuplé 
était sombre et calme. L’information était 
précieuse. Aucun des officiels que nous 
contactions ne semblait avoir des renseigne-
ments récents. Les messages aux numéros 
de télé-secours étaient vieux de plusieurs 
heures. Lorsqu’ils étaient mis à jour, l’in-
formation remontait à longtemps. 

Nous remarquions qu’un voisin travaillant 
à l’agence de police la plus proche était en 
train de charger sa voiture. Ma femme lui 
demanda s’il avait entendu quelque chose. 
Il déclara que la ville était sous un mandat 
d’évacuation et confirma que la seule route 
ouverte descendait la montagne.

Rapidement nous chargeâmes nos tableaux, 
quelques souvenirs et nos dossiers et enre-
gistrements les plus importants et quittâmes 
notre maison. L’allure était lente comme la 
seule file d’évacués augmentait en bas de la 
montagne; nous regardions le long serpent 
de lumières rouges devant nous et le long 
serpent blanc derrière nous tandis que des 
milliers fuyaient dans l’autre obscurité en 
bas des routes sinueuses des montagnes.

Finalement nous arrivâmes à la nationale 
15. Tandis que nous traversions la Cajon 
Pass, nous pouvions voir à l’est «L’Ancien 
Incendie» et à l’ouest, «La Grande Course 

de l’Incendie.» Des tentacules de feu s’éle-
vaient et descendaient les montagnes et 
les défilés. Comme des racines d’un grand 
arbre, elles pénétraient poussées par le 
vent, les endroits inaccessibles.

Nous observâmes les montagnes d’une 
aire sûre durant les quatre jours qui suivi-
rent; les flots de fumée de jour et les lueurs 
rouge orange de nuit, avec des flammes 
souvent visibles, comme si des morceaux 
du soleil lui-même s’étaient écrasés dans 
les montagnes.

Lorsque la direction du vent changea, 
tout ce que nous pouvions voir n’était que 
fumées. C’était comme des nuages et du 
brouillard, mais cela brûlait les yeux, fai-
sait mal à la gorge et sentait comme des 
milliards de feu de camps.

Maintenant, huit jours après, nous 
attendons. Les autorités ne permettent à 
personne de pénétrer dans les zones à cause 
des dangers, lignes électriques à terre, les 
feux qui couvent, les arbres et les branches 
tombés. Tandis que nous attendons, nous 
méditons à propos de la constellation de 
malédictions qui, depuis le décès du vé-
nérable vieil homme de Dieu, Herbert W. 
Armstrong, ont grandement fauché l’Etat 
doré de l’Ouest d’autrefois.

Il devait en effet y avoir une raison 
pour tout cela. ■

Craig Winters

«Comme si des 
morceaux du 
soleil lui-même 
s’étaient écrasés 
dans les 
montagnes.»

«Comme si des 
morceaux du 
soleil lui-même 
s’étaient écrasés 
dans les 
montagnes.»
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L’Allemagne resserre son 
étreinte sur l’Europe. Quelqu’un 
s’en soucie-t-il?

Cette question n’a pas encore 
attiré l’attention de la presse, mais ce 
magazine l’a mise en lumière comme 
un sujet d’inquiétude, dans l’édition de 
juillet 2003.

Ne vous méprenez pas: depuis son uni-
fication, en 1989, l’Allemagne s’est mise, en 
mai de l’année passée, dans une position 
telle que, lorsque la jambe de l’est de l’Union 
européenne sera attachée à sa contrepartie 
de l’ouest, elle contrôlera, virtuellement, 
le plus grand système de transit aquatique 
et terrestre à travers l’Europe!

De manière surprenante, la presse 
n’a donné que très peu d’écho à un autre 
développement intéressant. La marine 
allemande est, actuellement, respon-
sable de la sécurité du trafic maritime 
dans toute la Méditerranée, de Gibraltar 
à Suez. Ajoutez à cela le déploiement de 
la marine allemande près de la corne de 
l’Afrique, et vous réaliserez que, en ce 
moment, l’Allemagne assure la sécurité de 

certaines des portes de la mer les 
plus stratégiques du globe, par 
lesquelles une bonne partie du 
pétrole du Moyen-Orient passe 
quotidiennement, outre toute une 
série d’autres marchandises.

Etant donné l’histoire des 
opérations allemandes dans 
ces endroits de la planète, des plus stra-
tégiques, peut-être les gens devraient-ils 
montrer au moins quelques inquiétudes 
sur ces développements.

Cependant, au-delà de cela, il y a un 
sujet de plus grande inquiétude encore 
dont les médias semblent tout à fait in-
conscients. Il a été très peu fait mention 
du mouvement allemand pour contrôler 
l’espace aérien de toute l’Europe, et au-
delà—l’espace plus lointain!

Le ciel n’est pas la limite  Lors d’une confé-
rence de presse, à Berlin, en octobre 2002, 
le président de l’Association des industries 
aérospatiales allemandes (aiaa), Rainer Her-
trich, résuma les espérances du gouverne-
ment allemand concernant l’industrie. Une 

publication de presse de l’aiaa 
déclare: «Au niveau européen, 
nous prévoyons que l’Allemagne 
soutienne la création d’un ciel 
européen unique … Le système 
européen Galileo de navigation par 
satellites… permettra un meilleur 
contrôle du trafic aérien, dans 

l’avenir» (16 octobre 2002).
Il y a beaucoup plus derrière ces mots 

qu’il n’y paraît, au premier abord. Le ciel 
n’est pas la limite quand il s’agit d’exa-
miner les intentions allemandes, au-delà 
de la surface de cette planète. Cette na-
tion—sous le masque de l’Union euro-
péenne—recherche, tout simplement, le 
contrôle de l’espace.

Les fils de la coopération germano-
européenne en matière d’industrie, de 
sociétés constituées et de gouvernement 
se donnent beaucoup de mal pour placer 
l’Allemagne—alors sous l’égide de l’Union 
européenne—dans une position domi-
nante, en fin de compte, dans l’industrie 
aérospatiale mondiale. Dans ce processus, 
l’Allemagne se prépare à diriger l’espace 
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européen, méditerranéen, eurasien, et de 
l’Afrique du nord!

L’aérospatiale pour ranimer l’allemagne?  Bien 
que l’accent politique soit, actuellement, mis 
sur la récession économique allemande, R. 
Hertrich prévoit que des investissements 
agressifs, dans le développement crucial de 
l’aérospatial ranimeront économiquement 
l’Allemagne, et replaceront le pays dans son 
ancienne position de moteur de l’Europe.

La publication de presse de l’aiaa met 
en lumière ce qui suit: «La recherche et le 
développement dans l’industrie aérospatiale 
allemande sont uniques dans la mesure où 
ils sont estimés à environ 20 pour cent de 
son chiffre d’affaires, faisant d’elle un des 
plus importants moteurs de technologie de 
l’économie allemande. Avec son rapport 
d’exportation de 72 pour cent—et beaucoup 
de projets multinationaux en collabora-
tion, tels les 40 pour cent de participa-
tion de l’Allemagne dans la production 
d’Airbus—elle est une des industries les 
plus fortement mondialisées» (ibid.; c’est 
moi qui souligne).

Dans sa conférence de Berlin, R. Hertrich 
continua de renforcer son point essentiel 
sur le lien entre la conduite de l’Union 
européenne pour la prédominance aé-
rospatiale, et l’économie allemande. Il 
déclara: «Le potentiel qui existe pour 
de nouveaux emplois en Allemagne doit 
être exploité de manière offensive par 
une politique délibérée.» La publication 
de presse continua: «Les plus de 70 000 
personnes qui travaillent pour les entre-
prises aérospatiales constituent le ‘cœur 
de haute technologie’ de l’industrie.»

Il est fort possible que la campagne 
agressive actuelle de l’Allemagne, pour 
devenir le leader dans l’industrie aéros-
patiale mondiale, devienne la panacée que 
son gouvernement cherche pour ranimer 
son économie obstinément faible. L’aiaa 
a exercé de fortes pressions sur Berlin afin 
qu’il utilise l’industrie aérospatiale pour 
aider à résoudre la crise de chômage chro-
nique de la nation, un problème harcelant 
depuis que l’Allemagne de l’Est, ancien-
nement dominée par les Soviétiques, s’est 
unie avec sa contrepartie occidentale, plus 
vibrante.

une éruption de projets  Deux projets clefs de 
l’Union européenne, récemment approuvés, 
vont propulser, de manière cruciale, l’in-
dustrie aérospatiale de l’Allemagne vers la 
supériorité sur le monde: le système mondial 
de navigation Galileo, et le développement 
de l’Airbus a400m.

Proposé pour remplacer la dépendance 

des nations membres de l’Union européenne 
vis-à-vis du gps (Système de Positionnement 
Mondial) des U.S.A., le programme de 
navigation européen Galileo, composé de 
30 satellites, sera sis en Allemagne; il sera 
mené par une entreprise dirigée à partir 
du siège central de l’Union européenne, à 
Bruxelles, par le moyen de l’Agence spatiale 
européenne. Un total de 20 000 travailleurs 
sera employé en Allemagne pour produire 
les infrastructures spatiales et terrestres. 
Plus de 2 000 hommes compléteront le 
système, dont le service opérationnel est 
prévu de commencer en 2008.

Le projet de l’a400m, annoncé comme 
le plus grand programme de l’Europe lié 
à la défense, et jamais réalisé auparavant, 
entraîna la signature d’un contrat de pro-
duction de 180 Airbus a400m de transport 

dont le début de livraison sera 
2009. En majorité détenu par 
des intérêts allemands, Airbus 
ajoutera ou sécurisera 10 000 
emplois de fabricants et de four-
nisseurs comme résultat de ce 
projet. L’assemblage final du 
fuselage de l’a400m sera exécuté 
par Airbus, à Brême, en Allemagne.

En plus de ces projets de défense énormes 
et innovants, une éruption d’initiatives 
similaires accroît le rôle de dirigeant de 
l’Allemagne dans le développement de 
l’aérospatial, de la communication, de 
l’armement de pointe et des systèmes de 
navigation. L’Eurofighter Typhoon—un 
avion de combat actuellement sans pareil, 
quant à sa technologie et à ses performan-
ces—a été développé en Allemagne. Les 
premiers avions construits en série furent 
livrés à la force aérienne allemande, en 
août 2003.

La collection croissante d’initiatives 
aériennes et spatiales de l’Allemagne 
forme une longue liste. Considérez ce 
qui suit:

Les systèmes d’armes Meteor et Iris 
«T», pour l’Eurofighter, seront dévelop-
pés et construits en Allemagne. La société 
franco-allemande Eurocopter, actuellement 
premier fabricant mondial d’hélicoptè-

res, rend compte de 47 pour cent de vente 
d’hélicoptères civils et militaires dans le 
monde entier. La société eads (Société 
européenne de défense aéronautique et 
de l’espace), dans laquelle l’Allemagne 
détient la plus grande part, développe 
quantité de services pour le programme 
de communications militaires par satellite 
Skynet 5. Le centre aérospatial allemand 
met en réseau 31 institutions allemandes 
pour développer la recherche sur un avion 
de hautes altitudes et de long rayon d’action, 
connu sous le nom de projet halo. Ensuite 
il y a la production de l’étage supérieur et 
du programme des boosters du lanceur 
européen Ariane, impliquant la cons-
truction de composants essentiels, dans 
les villes allemandes de Friedrichshafen, 
Munich, Brême, Heidelberg et Balknang. 

L’Allemagne dirige également le 
développement de la contribution 
de l’Union européenne à la station 
spatiale internationale.

supériorité militaire  Rainer 
Hertrich a une vision claire des 
priorités de l’industrie aérospatiale 
allemande: «Selon R. Hertrich, si 
l’Allemagne désire maintenir sa 
position, qui est reconnue sur le 
plan international, alors ses im-
plications dans les vols spatiaux 
doivent être multipliées… ‘Les 
priorités de notre industrie,’ fit 
remarquer R. Hertrich, ‘assurent 
des moyens européens indépen-
dants de mise en orbite de satellites, 
moteurs du système européen 
de navigation Galileo—tout cela 

sous conduite allemande, et l’utilisation avec 
succès de la station spatiale internationale’» 
(ibid.).

Mettant l’accent sur le désir allemand de 
contrôler l’espace aérien et l’espace lointain, 
l’aiaa affirme: «La clé du succès lors de 
conflit militaire, aujourd’hui, repose sur 
la supériorité aérienne. La supériorité doit 
être établie dans l’espace aérien allemand 
(défense du territoire) et dans les zones 
opérationnelles potentielles (défense de 
théâtres d’opération)» (ibid.).

R. Hertrich ne mâche pas ses mots quand 
il considère le rôle de l’Allemagne à l’in-
térieur de l’UE. C’est un leader allemand 
qui met, réellement, l’accent sur la vraie 
motivation de la campagne de l’Allemagne 
pour la prédominance en matière de tech-
nologie aérospatiale: «Nous, les Allemands, 
avons été, maintes fois, la force motrice 
de la croissance simultanée de l’Europe, 
dans les quelques dernières décennies. 
Ce que nous aimerions voir, c’est un rôle 
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allemand similaire comme force motrice 
dans la politique de défense européenne, 
et dans ses projets» (ibid.).

Etant donné les faits historiques—de-
puis l’époque du leadership allemand dans 
l’ancien Saint Empire romain jusqu’à l’ex-
plosion de la poudrière des Balkans, dans 
les années 1990, suivant immédiatement la 
réunification allemande, il y a 14 ans—une 
telle déclaration devrait faire frissonner 
tout observateur suffisamment éveillé 
pour en prendre note!

Ce fut Margaret Thatcher qui déclara 
que «le monde d’aujourd’hui peut être 
mieux compris par ceux qui connais-
saient le monde d’hier.» M. Thatcher savait 

quelle puissance serait libérée 
au moment où l’Allemagne, 
autrefois divisée, s’unifierait: 
«Une Allemagne unifiée serait 
appelée à devenir, encore une 
fois, la puissance dominante 
en Europe. Il serait… naïf, de 
manière coupable, d’ignorer le fait que cette 
campagne allemande pour la domination 
a conduit, dans ma vie, à deux terribles 
guerres mondiales durant lesquelles pres-
que 100 millions de gens—y compris, bien 
sûr, 9 millions d’Allemands—moururent» 
(«Statecraft»).

L’Allemagne est clairement en position 
de conduire l’Europe au premier rang de 
la défense des intérêts de ce continent, 
de l’espace aérien jusqu’à l’espace plus 
lointain. A cette fin, elle est mandatée 
pour mettre en place une plate-forme de 
défense aérospatiale cruciale, et de haut 
niveau, comme priorité. Ce qu’est devenue 
la nation allemande depuis que le nazisme 
fut forcé de s’enterrer, en 1945, est apparent 
dans un événement lourdement symbolique 
qui, encore une fois, a manqué d’attirer 
l’attention du public endormi.

La colombe stupide  Nous devrions nous 
rappeler que c’était l’avance de la Grande-
Bretagne en matière de technologie du radar, 
durant la Deuxième Guerre mondiale qui 
l’aida largement à gagner la bataille d’An-
gleterre. Mais maintenant les installations 
radars de la Grande-Bretagne sont fatigués, 
dépassés et ont besoin d’être révisées. Selon 
vous qui obtint le contrat pour effectuer 
cette tâche? Lisez la déclaration suivante 
de l’aiaa, et voyez si cela ne vous fait pas 
dresser les cheveux sur la tête!

«eads a été désignée par les National 
Air Traffic Services (Services nationaux 
du traffic aérien) pour moderniser le 

système de surveillance radar 
du Royaume-Uni. Ce contrat 
de 10 millions [d’euros] pour 
la modernisation des systèmes 
de radar sera rempli par l’unité 
d’affaires EADS Systèmes et dé-
fense électronique, à Ulm, en 

Allemagne» («Aerofact» de mai 2003).
Quelle ironie! La nation même qui 

fut vaincue grâce au radar anglais—une 
invention britannique—a maintenant 
un contrat pour moderniser le système 
anglais! Quelle nation autre que cette 
«colombe stupide», la Grande-Bretagne, 
confierait la mise à jour de ses premiers 
mécanismes défensifs à une nation qui, 
deux fois en l’espace de 21 ans, chercha 
son annihilation?

Et cela empire!
En juin 2003, EADS, sous domination 

allemande, fut une des deux entreprises 
ayant obtenu un contrat pour bâtir un 
système terrestre de défense aérienne 
pour le Ministère de la Défense du 
Royaume-Uni!

Etant donné la puissance historique—
démontrée—des services d’information 

allemands, la stratégie illogique de confier 
le développement de composants clefs de 
la sécurité et de la défense britanniques à 
un ennemi historique, est tout simplement 
ahurissant! Comme ce lion britannique, 
autrefois fier, est devenu malade!

Les paroles du prophète Osée se ré-
pandent en injures contre cette nation, 
autrefois fière, qui a imposé un siècle de 
paix sur ce monde durant la plus grande 
partie de son existence, lorsqu’elle était le 
puissant Empire britannique: «Ephraïm 
[la Grande-Bretagne] est comme une 
colombe stupide, sans intelligence; ils 
… vont en Assyrie [l’Allemagne]. S’ils 
partent, j’étendrai sur eux mon filet, je 
les précipiterai comme les oiseaux du 
ciel; je les châtierai, comme ils en ont été 
avertis dans leur assemblée. Malheur à 
eux, parce qu’ils me fuient! Ruine sur eux, 
parce qu’ils me sont infidèles! Je voudrais 
les sauver, mais ils disent contre moi des 
paroles mensongères» (Os. 7:11-13; faites la 
demande de notre brochure gratuite «Les 
anglo-saxons selon la prophétie», pour une 
explication claire de l’identité biblique de 
la Grande-Bretagne et de l’Allemagne).

Cependant, ce n’est pas seulement le 
gouvernement et les responsables de la 
défense, en Grande-Bretagne, qui sont 
aveugles aux incursions stratégiques de 
l’Allemagne dans le cœur même de la 
défense et de la sécurité. L’effronterie 
absolue du tyran inné, qui semble être 
une partie du caractère naturel d’une Al-
lemagne unie, se reflète dans la remarque 
d’un des principaux observateurs de la 
défense et de la sécurité mondiale: «Non 
contente de devancer son rival américain 
Boeing comme principal fabricant d’avions 
commerciaux, la compagnie européenne 
Airbus songe à la possibilité de vendre 
des avions au Département de la Défense 
américain.

«Les responsables de Airbus examinent 
la question de l’établissement d’une usine 
aux U.S.A.—usine qui pourrait convertir ou 
assembler les familles de jets commerciaux 
de la compagnie à des fins d’applications 
militaires» («Defense Systems Daily», du 
25 juin). Quand on réalise que Airbus n’est 
qu’une excroissance de Messerschmitt, la 
machine de guerre qui pourvut la Luftwaffe 
nazie de sa puissance de combat, l’ironie 
de cette situation devient incroyable.

De la guerre du Golfe aux guerres de l’es-
pace  Les U.S.A. ont eu la haute main en 
matière de technologie spatiale, jusqu’à 
maintenant. «La guerre du Golfe, en 1991, 
est parfois appelée la première guerre de 
l’espace, parce que ce fut le premier choc au 
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cours duquel les atouts militaires au-dessus 
de l’atmosphère terrestre jouèrent un rôle 
majeur dans l’aide aux forces terrestres et 
aériennes. Le GPS fut alors, en matière de 
soutien, le summum de la technologie. 
Aujourd’hui, il est fondamental pour le 
mode de guerre américain: Chaque guerre 
américaine est une guerre spatiale» («Na-
tional Review», du 10 fév.).

Mais maintenant, l’Allemagne cher-
che—et obtient rapidement—la supériorité 
en technologie et capacité spatiales. Voilà 
la réalité—et le public en est largement 
inconscient. Le besoin de faire connaître au 
public ce tournant alarmant des événements 
ne s’accorde tout simplement pas avec un 
flash télévisé de 30 secondes, reposant sur 
la philosophie du «divertir ou perdre son 
audience», de nos médias un peu bêtes. 
De plus, il ne serait tout simplement pas 
politiquement correct d’insinuer que ces 
gens qui ont été coupables de verser tant 
de sang et de répandre tant de ravages à 
travers le monde dans leur quête histori-
que de domination mondiale—un Reich 
de mille ans—envisageraient jamais de 
recommencer, n’est-ce pas?

Néanmoins, c’est la vérité. En mai 2003, 
des protestations se sont élevées contre le 
danger des développements de l’indus-
trie spatiale en liaison avec l’armée, de 
l’Allemagne. Berlin, la capitale impériale 
rétablie de l’Allemagne, «demande ‘une 
réorganisation du programme spatial 
européen’, afin de le rendre disponible 
pour élever les ambitions germano-euro-
péennes au statut de puissance mondiale, 
particulièrement en égard à la défense 
… Berlin, avec l’approbation de Paris … 
cherche à avoir accès aux ressources des 
états membres de l’U.E.» (www.german-
foreign-policy.com, du 8 mai).

Ce premier groupe allemand d’obser-
vation met en ordre les choses, en ce qui 
concerne la vision des guerres de l’espace 
de l’administration allemande: «La ‘réorga-
nisation du programme aérospatial euro-
péen’ avancé par Berlin, va de pair avec la 
militarisation croissante» (ibid.).

L’Allemagne est pleine d’enthousiasme 
pour exploiter cette arène cruciale. «L’espace 
est le plus grand lieu stratégique de tous. 
Les autres grandes puissances le savent. 
Chacune de ces puissances se met en posi-
tion pour s’assurer le contrôle spatial total 
ou, tout au moins, une certaine mesure de 
contrôle spatial et de puissance spatiale. 
Le 15 avril 2003, Jacques Chirac déclarait 
que pour l’Europe, ‘la maîtrise de l’espace 
était un défit stratégique’» («Roll Call» du 
2 juin).

Vous devez savoir jusqu’où vont les idées, 

dans ce scénario. La guerre est endémique 
dans l’histoire de l’humanité. Considérez et 
réalisez que les guerres majeures ne seront 
plus jamais menées de la surface de cette 
planète! A partir de maintenant, toutes 
les guerres majeures seront menees 
de L’ESPACE.

sonnette d’alarme  Quelques esprits clair-
voyants aux U.S.A. et au Royaume-uni 
commencent à tirer la sonnette d’alarme 
au sujet de ce que prépare l’UE sous domi-
nation allemande. Mais ils sont peu relayés 
par les médias. Récemment, trois d’entre 
eux ont joint leurs efforts pour faire prendre 
conscience du défi qui attend l’Amérique. 
Voici quelques-uns de 
leurs points de vue sur 
l’une des initiatives aé-
rospatiales de l’UE, le 
projet Galileo:

«… Galileo n’était 
pas simplement destiné 
à rattraper le retard par 
rapport aux avancées 
technologiques des 
U.S.A. Après la guerre du Kosovo, plu-
sieurs gouvernements européens s’accor-
dèrent sur le fait qu’un système autonome 
de navigation par satellite devait servir 
de base pour la politique de sécurité et 
de défense de l’Europe… Quand, en dé-
cembre 2001, le président français Jacques 
Chirac avertit que sans Galileo, les pays 
européens risquaient de devenir les ‘vas-
saux’ des Etats-Unis, il fit allusion à deux 
motivations pour le programme Galileo: 
défendre la souveraineté régionale euro-
péenne et défier le leadership stratégique 
et technologique des U.S.A ….

«Une application potentielle du déploie-
ment de Galileo pourrait être … l’adoption 
mondiale d’un système européen pour la 
navigation par satellites, qui ne favorise pas 
les intérêts industriels et commerciaux des 
U.S.A., et même établit une discrimination 
contre ces intérêts…

«Aujourd’hui, par manque d’intérêts et 
de fonds, les Etats-Unis vont perdre non 
seulement leur suprématie mais encore 
leur capacité en matière de navigation 
par satellites s’ils ne se réveillent pas 
à cette occasion» («Forein Affairs» de 
juillet/août 2003).

Défense européenne commune  Réfléchissez 
à ceci. En mai 2004, l’Union européenne 
comprendra 25 nations, jadis souveraines, 
chacune avec ses capacités militaires. Té-
moignage en est rendu par leur collectif 
de plus de 2 millions de personnel, dans 
leurs forces armées conjointes. En mai 2004, 

ces nations, autrefois souveraines, auront 
soumis le commandement et le contrôle 
de leur personnel militaire à l’U.E. Mais 
l’Allemagne en veut davantage! L’Allema-
gne veut également le contrôle de tout le 
matériel militaire—y compris la technologie 
et les armements nucléaires—des nations 
membres de l’U.E.!

«L’Allemagne pousse à la création d’une 
‘Euroarmée’ à part entière… Un mémo-
randum, écrit par des officiers supérieurs 
de l’armée allemande sur la future défense 
européenne, suggère, paraît-il, que… les 
capacités nucléaires de l’U.E. soient égale-
ment ‘intégrées dans le système de défense 
européen’» (www.EUobserver.com, du 24 
octobre 2003). Ces capacités sont actuellement 
aux mains des Français et des Anglais. Les 
mettre à la disposition d’une Euroarmée 
sous domination allemande relèverait du 
suicide national pour ces nations!

Une fois encore, c’est Rainer Hertrich 
qui met en lumière cette intention al-
lemande. Comme partie prenante du 
contrôle central des atouts militaires 
de toutes ses nations membres, l’U.E. 
est sur le point de monter une agence 
européenne d’armements. R. Hertrich a 
déclaré: «Notre politique d’obtention de 
forces armées en Europe nécessite d’être 
soigneusement européanisée… L’agence 
européenne d’armements nécessite un 
réel poids politique si elle veut devenir 
plus qu’une autorité supplémentaire de 
l’U.E.» («Defense Systems Daily», du 10 
nov. 2003).

L’approche, du genre guerre éclair, de R. 
Hertrich pour cette nouvelle initiative de 
l’U.E., sous domination allemande, est décrite 
un peu plus loin dans son intervention: 
«Cette agence européenne d’armements 
est une occasion à saisir… pour accélérer le 
processus de transformation à l’intérieur 
des forces armées et les équiper rapidement 
des moyens nécessaires» (ibid.).

Des moyens pour quoi faire? N’est-ce 
pas la nation au sujet de laquelle les Alliés 
de la Deuxième Guerre mondiale avaient 
déclaré qu’elle ne s’élèverait jamais plus 
pour causer des ravages militaires à ce 
monde? Pourquoi, alors, voudrait-elle 
saisir l’occasion d’équiper rapidement 
les forces armées européennes de moyens 
«nécessaires»? Pourquoi est-ce R. Hertrich 
qui s’aperçoit que des moyens militaires 
européens accrus sont nécessaires?

Il s’agit d’une équation simple. Dominer 
l’espace conduit à dominer la terre ferme. 
Et dominer sur le terrain signifie, tout sim-
plement, que vous devez avoir une force 
supérieure à celle de vos ennemis!

suite à la page 27

J. Chirac
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e u r o p e  u n i f i C a t i o n

Durant des décennies nous 
avons prédit qu’une europe 
unifiée s’emparerait du 
monde comme une tempête. 
Les divisions récentes des 
dirigeants de l’ue autour du 
projet de la constitution ont 
fait s’interroger les experts 
sur l’avenir de l’europe en 
tant qu’union.

avons-nous tort au sujet de l’europe?

par ryan maLone

quand l’Europe a été mise en 
cendres à la fin de la Deuxième 
guerre mondiale, Herbert W. 
Armstrong a prévu que le con-

tinent irrité s’unirait un jour dans une 
union formidable qui s’élèverait au statut 
de superpuissance mondiale. Il a prédit 
que brisée, brûlée, l’Europe accomplirait 
une prophétie clé au sujet d’une puissante 
bête à venir—une résurrection finale du 
Saint empire romain qui plongerait la terre 
dans sa troisième guerre mondiale. 

Pendant les années 50, quand la Com-
munauté européenne du charbon et de 
l’acier fut formée—et plus tard dans cette 
décennie quand la France, l’Allemagne, 
l’Italie, la Belgique, la Hollande et le 
Luxembourg eurent signé le Traité de 
Rome—pour devenir la fondation de la 
Communauté européenne, le magazine 
La Pure Vérité, que M. Armstrong avait 
édité, comportait des articles avec des titres 
comme «La Bête se lève», «Naissance d’une 
Bête,» «La prophétie en marche.» 

Quand un traité fut signé dans les années 
60 fusionnant la Communauté Economique 
Européenne, la Communauté européenne 
du charbon et de l’acier, et la Communauté 
européenne de l’énergie atomique—quand 
un simple Conseil des Ministres et une 
Commission européenne ont été établis 
pour les communautés unifiées—des 
articles de La Pure Vérité parurent en 
déclarant «L’Unité européenne se forge» 
et «Une puissance mondiale géante émerge 
du marché commun.» 

Puis, durant les années 70 et 80, long-
temps encore avant que le Rideau de fer 

soit tombé et l’Allemagne réunifiée, ces 
prophéties étaient encore sonnées dans La 
Pure Vérité : «Une Europe Unie—plus proche 
que vous ne le pensez»; «A venir—L’Unité 
religieuse de l’Europe»; «Le Marché com-
mun de l’Europe—montée d’un colosse 
mondial» ; «Europe de l’Ouest: Un: empire 
mondial en construction.»

Au début des années 90, après un 
changement d’objectif radical de La Pure 
Vérité, La Trompette a relevé le manteau 
d’Herbert Armstrong et a continué à son-
ner l’avertissement des prophéties 
de la Bible qui se référaient à la 
superpuissance européenne à 
venir. Ceci s’est produit juste 
après que le Mur de Berlin soit 
tombé.

Aujourd’hui le monde a 
accepte dans l’indifférence la 
notion d’un continent européen 
uni, d’une monnaie européenne 
commune, et d’une force de dé-
fense européenne développée. Il 
a accepté l’idée que les lois de cette Union 
sont les atouts de ces nations membres—ces 
nations souveraines abandonnent leur 
individualité pour le but collectif de co-
hésion continentale—qu’une union des 
états existe maintenant et qui pourrait, 
politiquement, économiquement et mi-
litairement, être la rivale des Etats-Unis, 
autrefois invincibles. 

Nous en sommes venus au temps que 
nous avons prédit durant des années! 

Où en sommes-nous? 
L’Union européenne vient de loin, mais 

jamais dans son histoire ses attaches n’ont 
été analysées comme elles le sont dans ces 
derniers mois de 2003. 

En octobre, l’UE a lancé une conférence 
intergouvernementale (cig) pour mettre 
au point la véritable constitution propre 
à l’UE—rédigée au-delà de16 mois péni-
bles par l’ancien Président Français Valery 
Giscard d’Estaing et ses 108 membres de 
la convention. Ce qui est sorti de la cig n’a 
rien été de plus que davantage de querelles 
et de dissensions pour cette «Union.» 

Au sommet des obstacles politiques se 
trouvent les difficultés économiques de 
l’Europe. Comme l’économiste politique 
britannique Rodney Atkinson l’a dit dans 
la Trompette: «Tous les ingrédients d’un 
effondrement économique dans l’Union 
européenne sont en place. Comme dans 

l’effondrement de l’Union soviétique, 
la cause sera l’échec économique d’un 
empire impossible, le coût fiscal de le 
supporter et le refus final de rémunérer 
l’état principal afin d’honorer ses enga-
gements.» (C’est moi qui souligne tout au 
long de l’article). 

Alors nous demandons: «Avons-nous 
tort au sujet de l’Europe?» L’unité de 
l’Europe est-elle condamnée à s’effon-
drer? L’Europe essaie-t-elle un «empire 
impossible?» Ce continent diversifié 

peut-il vraiment se rassembler 
pour former une union stable, 
et beaucoup moins un empire 
dominant le monde, comme 
nous disons qu’il sera?

Chaos et division  Puisque l’UE est 
bureaucratiquement lourde face 
à une tâche impressionnante en 
mai 2004 quand 10 nouveaux 
Etats membres rejoindront la 
fédération, la présente coalition 

de 15 nations se sent contrainte de simplifier 
ses traités existants et de remanier ses insti-
tutions. Entrer le projet de constitution, sur 
laquelle l’union veut l’accord de toutes les 
25 nations—au moins avant mai 2004, mais 
avec bon espoir pour avant la fin de cette 
année. L’UE s’attend à ce que la constitution 
prenne un plein effet en 2006. 

La discussion autour du projet de la 
constitution est un exemple typique de 
la division de l’Europe—et le succès des 
rencontres des huit de la cig à partir 
d’octobre jusqu’à décembre demeurera 
un baromètre du niveau de la solidarité 
parmi ces 25 nations. 

Et logiquement alors, bien que visant 
à simplifier et unifier, le projet rend en 
fait les choses seulement plus complexes 
et discordantes. Obtenir que 25 nations 
souveraines avec des intérêts nationaux, 
des histoires, des philosophies, des re-
ligions et des économies complètement 
différents, s’accordent sur un simple do-
cument qui parle pour chacune d’elles est 
simplement aussi difficile—et décidément 
plus complexe—que d’obliger ces 25 chefs 
à s’accorder avec quelles garnitures elles 
veulent leur pizza. Certainement ils ne sont 
toujours pas d’accord sur une monnaie. Ils 
n’étaient manifestement pas d’accord sur 
une politique étrangère quand la guerre 
apparaissait imminente en Irak.
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Les cadres et les avocats de la constitution 
sont entrés dans la cig avec l’idée que, dans 
l’intérêt de l’efficacité, rien ne devrait être 
changé. Certains croient que défier une 
part du projet signifierait essentiellement 
devoir refaire la chose entière. L’Italie veut 
que la ratification soit accélérée, en par-
tie pour la gloire : Avec l’agrément de la 
constitution, intervenant dans les six mois 
de la présidence de l’UE par l’Italie (qui 
se termine le 31 décembre), elle se trans-
formerait en deuxième Traité de Rome. 
D’autres veulent que ceci se produise sous 
le regard de l’Italie principalement parce 
que le prochain terme présidentiel 
ira aux Irlandais—et les dirigeants 
européens ont apparemment peu de 
foi en eux pour diriger le conglomérat 
vers une solution. Selon le ministre 
des affaires étrangères de l’Italie, «S’il 
n’y a aucun accord en décembre, ‘la 
présidence irlandaise héritera d’une 
crise, et je doute que ce genre de si-
tuation puisse être résolu.’» (Agence 
France-Presse, 27 oct.). 

Mais la prévision ne semble pas 
ensoleillée pour la date limite du 
31 décembre. Comme le Financial 
Times de Londres l’a rapporté, «La 
Commission européenne … a averti 
que la route vers un accord définitif 
est regardé comme plus périlleuse 
que jamais… En tout, il y a plus de 
100 secteurs ayant trait à la seule 
partie politique de la constitution 
pour lesquels les pays ont soumis 
des amendements «(30 oct.) 

Un grand nombre de problèmes 
découlent des inquiétudes éma-
nant des plus petits pays qui ont 
été brimés par l’Allemagne et la France, 
avec d’autres grands états de l’Union. Les 
plus petits états ont peur d’être engloutis 
par une Union monstre et de perdre leur 
voix dans le conglomérat. Quelques états 
européens de l’Est craignent qu’après avoir 
gagné leur liberté d’un empire fédéral 
(soviétique), ils soient sur le point de la 
perdre avec l’autre. 

Par exemple, la nouvelle constitution 
réclame un président du Conseil européen 
qui sera élu «à majorité qualifiée, pour 
une limite de deux années et demie, re-
nouvelable une fois.» Ceci est prévu pour 
mettre fin aux six mois de chaises musi-
cales avec lesquelles les dirigeants de l’UE 
ont maintenant à faire. En plus il y a des 
disputes autour de l’ampleur de l’autorité 
du président, de plus petits pays hésitent 
devant l’idée parce qu’elles perdraient le 
droit d’aller à la plus haute position. Elles 
sont également concernées par le fait que 

cette position rivalisera et affaiblira un 
autre bras de l’union, la Commission 
européenne, qui s’est traditionnellement 
dénommée elle-même en tant qu’amie des 
plus petits pays membres.

Un autre point principal de désaccord 
n’est pas seulement spécifique à de plus 
petites nations : Le projet déclare que, de ce 
qui sera une Commission de 25 membres 
(avec un commissaire pour chaque nation), 
seulement 15 d’entre elles auraient le droit 
de vote—le vote des 15 tournerait à travers 
les Etats membres (tous les cinq ans). Les 
auteurs du projet de la constitution ont 

senti que le vote des 25 mem-
bres rendrait la Commission 
trop grande. Mais beaucoup 
s’inquiètent du fait que la 
Commission devrait avoir 
une politique de vote de: Une 
nation, un vote. 

D’autres scepticismes surgis-
sent sur la création d’un poste de ministre 
européen des affaires étrangères—»Il con-
duira la politique étrangère et de la sécurité 
communes de l’Union»—montrant une 
plus grande emphase pour une politique 
étrangère unifiée de l’UE. Le Royaume Uni 
n’aime pas le terme «ministre des affaires 
étrangères,» parce qu’il implique un simple 
gouvernement—mais c’est exactement la 
direction où se dirige l’UE. La Grande-
Bretagne s’oppose également à la politique 
de défense commune proposée, laquelle 
déclare que les «Etats membres soutien-
dront activement et sans réserve la 

politique étrangère et de sécurité communes 
dans un esprit de fidélité et de soli-
darité mutuelle….» Des gouvernements 
comme la Grande-Bretagne, cependant, 
insistent pour maintenir un veto national 
sur la politique étrangère et de défense, 
et disent que cette clause marche sur les 
orteils de l’otan.

Alors, naturellement, il y a la question de 
la religion. A travers les 16 mois laborieux 
de l’élaboration de la constitution, Giscard 
d’Estaing et ses amis, prudemment et mé-
ticuleusement, se sont tourmentés sur le 
problème. Au lieu de se référer à une religion 

spécifique, ils se ont décidés pour 
une référence «à l’héritage cul-
turel, religieux et humaniste de 
l’Europe,» déclarant que l’Union 
«respecte et ne compromet pas le 
statut en vertu de la loi nationale 
des églises et des associations re-
ligieuses ou des communautés 
dans les Etats membres.»

Dans un effort de plaire à 
tout le monde, il semble que le 
langage ne plaise à personne. 
Plusieurs nations catholiques 
loyales veulent des références 
directes au christianisme 
dans la constitution (de même 
que le Vatican). D’autres, des dé-
mocraties séculaires, ne veulent 
absolument aucune référence 
à la religion. Certains craignent 
qu’une référence au Christianis-
me, néanmoins historiquement 
exacte pour l’Europe, la polari-
sera contre le monde musulman 
et juif—à un moment où elle a 
besoin de puissance politique 
dans ses efforts d’influence au 
Moyen-Orient. 

Les problèmes ne s’arrêtent 
pas là. Même si les dirigeants 
européens devaient régler 
leurs différents sur le projet 
de constitution, ils devraient 
encore obtenir que le public 

l’accepte. «Si les électeurs de l’Europe se 
méfient de leurs propres dirigeants, qui leur 
demandent de soutenir un projet passant 
par une élite plus distante à Bruxelles est 
doublement problématique…» (Financial 
Times, London, 17 sept.). 

Ainsi il y a encore le problème d’obtenir 
que les Européens jettent leurs propres 
constitutions pour le nouveau document 
de l’Union. C’est encore un autre obstacle 
à la manière d’unifier le Continent.

Ce que la Bible prédit  Nous demandons 
à nouveau : Avons-nous tort au sujet de 
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e u r o p e  u n i f i C a t i o n

l’Europe ? Pour répondre à cette question 
d’une manière concluante, nous avons 
besoin d’une compréhension de base de 
ce que la Bible prédit pour l’Europe, pour 
savoir comment elle prend corps avec les 
événements actuels. Nous pouvons vraiment 
comprendre les événements qui se produi-
sent en Europe en ce moment, uniquement 
si nous allons «à la parole infaillible de la 
prophétie» (2 Pi. 1:19).

D’abord, nous devons comprendre que la 
Bible est comme un puzzle, et sa prophétie 
est écrite avec un grand nombre 
de codes et de symbolismes. La 
Bible, donc, n’emploie pas les 
termes «Europe» ou «Union 
européenne» pour décrire la 
résurrection finale de cette 
bête qui doit bientôt déchaîner sa 
puissance mortelle sur le monde. 
Dieu emploiera souvent le nom 
historique de cet empire—Baby-
lone, ou Chaldée (Hab. 1:6), le 
premier des royaumes du monde 
à régner sur les Gentils et qui a 
progressé dans le Saint empire 
romain d’Europe occidentale. 
La progression historique de ce 
système babylonien, comme dé-
peint par une grande statue dans 
Daniel 2, a finalement conduit 
à l’empire romain, désigné sous 
le nom des «jambes de fer» de 
cette statue symbolique,» tan-
dis que la résurrection finale de 
l’empire romain est typifié par 
des «pieds en partie du fer et en 
partie d’argile»(v. 33).

Une prophétie au sujet d’une bête dans 
Apocalypse 13 est également consacrée à la 
résurrection finale de cet empire—montrant 
comment il fonctionnera en connivence 
avec une bête religieuse—de là le terme 
«Saint empire romain.» Cette union po-
litico-religieuse est également dépeinte 
dans Apocalypse 17 en tant que femme 
(symbolisant une église) montant une 
bête (symbolisant une alliance dominée 
par les Gentils.)

Une clef plus importante à la compré-
hension des prophéties concernant des 
puissances européennes est que «l’Assyrie» 
est l’Allemagne du temps de la fin (deman-
dez notre livret gratuit L’Allemagne et le 
Saint empire romain pour prouver ceci). 
La prophétie de la Bible prouve que ce sera 
l’Assyrie, ou l’Allemagne, qui conduira 
cette Bête européenne.

Maintenant nous pouvons commen-
cer à rassembler les pièces de ce puzzle 
prophétique pour voir comment ceci se 
rapporte aux dilemmes actuels de l’Eu-

rope. Apocalypse 17:12 13 déclare: «Les 
dix cornes que tu as vues sont dix rois, 
qui n’ont pas encore reçu de royaume ; 
mais qui reçoivent autorité comme rois 
pendant une heure avec la bête. Ils ont 
un même dessein et ils donnent leur 
puissance et leur autorité à la bête.» 

Le verset 12, comme beaucoup d’autres 
écritures, indique que la résurrection fi-
nale du Saint empire romain inclura une 
coalition de 10 nations—ou, peut-être, 10 
groupes de nations. Mais remarquez qu’ils 

ont «un même esprit.» 
C’est exact. En dépit des 

querelles actuelles sur le pro-
jet de constitution, l’Europe 
deviendra fortement unifiée—il 
n’est pas exclu qu’une crise 
importante pourrait se pro-
duire d’abord. Apocalypse 

17 montre que l’alliance de l’Europe avec 
une église—qui, à travers l’histoire, a été 
le Vatican—lui apportera l’unité qu’elle 
cherche si désespérément. Ceci répondra 
à la question sur la façon dont les gou-
vernements et la populace de ces nations 
seront unifiés. 

Ce verset prouve que, dans la dispute à 
savoir si le Christianisme devrait être dans 
la constitution ou non, le «christianisme» 
sortira vainqueur. D’une façon ou d’une 
autre, la Cité du Vatican—«la grande ville» 
(v. 18) —fera son chemin! 

Un autre facteur qui fera que l’Union 
aura «un même esprit» sera un leadership 
politique fort. Actuellement le leadership 
est mené par le noyau des états—de la France 
et de l’Allemagne. Ainsi qu’il a été indiqué 
plus tôt, les plus petits pays ronchonnent 
au sujet des «tactiques intimidantes» des 
plus grandes nations.» La Bible, cependant, 
indique que l’homme qui conduira en fin 
de compte une Europe unie, que ce soit un 
président désigné constitutionnellement 

ou autrement, gagnera le poste «pacifique-
ment» et «par des flatteries» (Da. 11:21). 
Bien que nous puissions maintenant voir les 
réelles tendances intimidantes des grands 
états européens exposées, ce ne sera pas 
en intimidant que ce politicien obtiendra 
son poste comme chef de l’UE. Cela peut 
même être cette crise constitutionnelle qui 
provoquera l’élévation de cet homme au 
pouvoir—offrant peut-être avec lui les 
solutions aux afflictions de l’Europe.

Ce chef sera un diplomate fortement 
habile. La Bible prouve que 
d’autres pays, à savoir la 
Grande-Bretagne et Israël, 
iront à lui pour de l’aide 
dans la politique étrangère 
(voir Os. 5:13 ; 7:11). Daniel 
dit que «par la paix» il «dé-
truira beaucoup» (Da. 8:25). 
Habakuk prédit qu’après avoir 
achevé cette fonction politique: 
«Alors son ardeur redouble, 
il poursuit sa marche, et se 
rend coupable, sa force à lui, 
voilà son dieu» (Ha. 1:11). A ce 
point, la prophétie de la Bible 
se rapporte à lui en tant que 
«roi impudent et artificieux» 
(Da. 8:23).

Quelle meilleure personne, que le chef 
du Catholicisme (bientôt remplacé, suite 
à la mort imminente du pape Jean-Paul 
ii, par un cardinal assurément ultra con-
servateur), pour aider à libérer l’Europe 
de ses ennuis actuels ?

L’avenir certain de l’europe  Grâce à la 
prophétie biblique, nous pouvons faire 
des affirmations confiantes au sujet du 
destin de l’Europe. Cependant, nous 
n’offrons pas une interprétation rigide 
des détails spécifiques sur la façon dont 
ces prophéties se dérouleront. Basés sur les 
crises politiques et économiques présentes 
dans l’Union européenne, nous suggérons 
que la réalisation du destin prophétique de 
l’Europe puisse ne pas se produire comme il 
apparaît actuellement—avec l’euro comme 
unité monétaire singulière, ou même avec 
l’Union européenne comme titre officiel 
du conglomérat. Cela pourrait même être 
l’effondrement de l’unité monétaire et de 
la structure politique telles qu’elles sont 
aujourd’hui qui favorisent la réalisation 
de ces prophéties radicales.

Nous voyons actuellement des dis-
cussions entre la France et l’Allemagne, 
établissant des plans pour une alliance 
si l’Europe à 25 échouait. Une autre idée 
à être émise—une Europe à deux étages, 
avec la France et l’Allemagne incluses 
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pour un court mo-
ment dans les nou-
velles européennes, il 
semblait que Paris et 

Berlin considéraient d’avoir 
une alliance plus forte afin de 
cimenter leur domination de 
l’Union européenne. Dans une 
série d’articles du 13 novembre 
Le Monde a exposé cette idée, 
déclarant que les deux gou-
vernements au cœur de l’UE 
agissaient par crainte qu’ils 
puissent perdre beaucoup de 
leur influence quand 10 nou-
velles nations s’ajouteront à 
l’Union en mai 2004. L’idée de 
l’alliance incluait que les deux 
pays fusionnent leurs politi-
ques étrangères et de la défen-
se et coopèrent également sur 
l’éducation et l’économie.

Peu de temps après cela, 
cependant, les deux côtés ont 
durement minimisé l’idée 
de considérer un tel mariage 
politique.

Beaucoup d’analystes 
ont senti que Paris et Berlin 
entreprenaient simplement 

une démarche tactique visant 
à rétablir la discussion au 
point mort à Bruxelles sur la 
constitution européenne—
pour appuyer un projet qui 
reflétait la position du camp 
Franco-allemand de l’UE.

Parler de cet axe Franco-
allemand, cependant, a ra-
pidement accru l’inquiétude 
dans le reste de l’Europe, par-
ticulièrement en Grande-Bre-
tagne, chez de plus petits pays 
de l’UE et plusieurs des 10 
aspirants—ceux déjà concer-
nés par l’influence de Paris et 
de Berlin. Ils ont craint que 
l’alliance ne se transforme en 
redoutable bloc dans le pro-
cessus décisionnel de l’UE, 
les laissant comme simples 
états vassaux dansant sur la 
musique Franco-allemande.

Ainsi l’Allemagne et la 
France ont atténué la rhé-
torique, en disant que, bien 
que des relations fortes exis-
taient, une alliance n’était 
pas sur la table.

Pourtant, les faits et les 
tendances en Europe mon-
trent que ces deux nations 
fonctionnent ensemble plus 
étroitement que jamais. 
Comme force motrice de 
l’UE, elles ont collé ensemble 
sur une pléthore de problè-

mes—y compris leur opposi-
tion à la guerre en Irak, leur 
volonté de passer outre les 
règles financières et écono-
miques de l’UE, aussi bien 
que leur désir de maintenir 
le pouvoir de l’UE dans les 
mains des grands joueurs.

Durant un sommet des 
dirigeants de l’UE en octo-
bre, le chancelier allemand 
Gerhard Schröder et le Prési-
dent français Jacques Chirac 
ont convoqué une réunion 
séparée, avec la Belgique et le 
Luxembourg, pour se mettre 
d’accord sur une approche 
combinée des plans de dé-

fense européens en dehors du 
forum des autres pays mem-
bres de l’UE.

Et durant le même som-
met, Schröder—non présent 
à une réunion particulière—
a délégué Chirac pour parler 
au nom de la France et de 
l’Allemagne!

La réalité est que les rela-
tions Franco-allemandes de-
viennent une force motrice 
encore plus forte du pouvoir 
politique en Europe. La 
Bible prévoit que l’Allema-
gne sera en fait la principale 
nation dirigeante du super 
état européen combiné au 
temps de la fin. Un regard 
sous la surface montre que 
l’Allemagne n’est pas satis-
faite d’une union fédérale 
où chaque nation est égale ; 
elle utilise sa relation avec la 
France à la fois pour dégui-
ser et garantir son objectif 
pour la prééminence dans la 
politique de l’UE.

Il n’y a pas de coïncidence 
que les entretiens Franco-alle-
mands sur l’intégration aient eu 
lieu pendant que les dirigeants 
de l’UE introduisaient une 
nouvelle phase dans l’histoire 
de l’Europe—celle d’administrer 
une Europe unie, et non plus sim-
plement d’en construire une. ■

solide 
au cœur

sur un étage et certaines des nations les 
plus pauvres de l’Union sur l’autre—a été 
considérée par les Eurocrates depuis le 
début des années 80.

Même si l’Union européenne échoue 
dans sa forme actuelle—politiquement, 
économiquement, ou différemment—nous 
savons ceci: Une union fédérale de 10 na-
tions ou groupes de nations, menés par un 
chef politique et religieux charismatique, 
se lèvera à la domination mondiale dans 
un proche avenir. Et cette union se forme 
en ce moment. Nous pouvons miser nos 
vies sur ceci!

La crise constitutionnelle sera résolue! 
Si elle aboutit à la ratification du document 
actuel et à la préservation de l’UE ou se 
produit d’une manière entièrement diffé-
rente, le futur de l’Europe est certain: Nous 
savons qu’il y aura un président désigné 
dont le mandat ne durera pas plus de six 
mois; nous savons que l’Union embrassera 
ses racines Chrétiennes Catholiques; nous 
savons que les plus grands états, en parti-
culier l’Allemagne, porteront le poids de la 

part du lion dans l’UE; nous savons qu’un 
bloc de nations européennes se rassemblera 
derrière ou sera forcé de soutenir une po-
litique étrangère et de défense communes. 
Ces choses sont sûres!

Bien que l’Europe puisse, à première 
vue, sembler être «un empire impossible,» 
la division qui l’infeste aujourd’hui la pré-
cipite seulement davantage dans la pro-
phétie de la Bible! Pour sortir de ces crises 
un dirigeant fort apparaîtra pour pousser 
l’Europe à son zénith géopolitique.

La division est prophétisée pour subsister  Il 
y a une autre prophétie qui nous aidera 
également à comprendre le sens de la di-
vision en Europe—une certaine quantité 
qui lui subsistera. La Bible reconnaît (et il 
y a bien longtemps que cela est prévu) que 
ce puissant bloc du temps de la fin aurait 
un certain degré de division: Daniel 2 
mentionne les pieds et les orteils de la 
grande statue prophétique comme étant 
en partie d’argile de potier et en partie de 
fer—une autre prophétie que nous voyons 

accomplie en embryon en tant que les 
chamailleries de l’Europe sur ces problèmes 
apparemment insolubles 

Les versets 41 et 42 déclarent: «Et comme 
tu as vu les pieds et les orteils en partie 
d’argile de potier et en partie de fer, ce 
royaume sera divisé ; mais il y aura en lui 
quelque chose de la force du fer, parce que 
tu as vu le fer mêlé à l’argile. Et comme les 
doigts des pieds étaient en partie de fer et 
en partie d’argile, ce royaume sera en 
partie fort et en partie fragile.» Peu 
importe combien est forte l’union, peu 
importe comment et avec quel «esprit»elle 
fonctionne, le royaume aura en lui des 
éléments de division.

Apocalypse 17:12 montre également 
comment les chefs de l’Europe «reçoivent la 
puissance comme rois pendant une heure 
avec la bête»—ce qui signifie que l’unité 
sera brève. L’Union finale, cependant liée 
à un chef politique et à une religion, ne 
restera pas unifiée pour longtemps. Après 
tous les ravages entraînés sur le monde 

suite à la page 28

Chirac (à gauche) et 
schröder, une expérience 
de coopération sans pré-
cédent entre leurs pays.

p
a

t
r

ic
k

 k
o

v
a

r
ik

/a
f

p
/g

e
t

t
y

 im
a

g
e

s

unité

11La trompette phiLaDeLphienne PRINTEMPS 2004



M. l’attorney général 
de la Californie:

les lignes de bataille sont tirées! Votre bureau a entamé un
procès opposant l’Etat à l’Eglise—pour tester la force, la puissance et

l’existence même de la constitution des Etats-Unis.

Votre juridiction s’étend seulement aux 
frontières de l’état de la Californie. La ju-
ridiction du gouvernement de Dieu est 
limitée au consentement volontaire de ses 
membres baptisés, à travers le monde. 

Dans le cadre de la juridiction du gou-
vernement politique humain, à tout point de 
vue, mis à part une attaque pour maîtriser, 
posséder et diriger l’Eglise de Dieu, selon la 
volonté politique, nos membres sont volontiers 
assujettis à tout gouvernement de l’homme 
qui a juridiction sur nous. Nous sommes 
des citoyens respectables, craignant Dieu, 
soumis aux lois quel que soit le pays dans 
lequel nous vivons. Nous pratiquons la loi 
de l’amour tourné vers le prochain autant 
que vers nous-mêmes. Mais notre Dieu est 
un Dieu jaloux (Exode 20:5), qui ne tolérera 
pas qu’un autre usurpe Son règne! Et dans 
ce cas, Il combattra pour nous!

M. l’Attorney général, nous ne faisons 
pas de politique, et n’en ferons pas. Mais 
quand votre bureau a assuré qu’il a entamé 
ce proces-test pour mettre à l’épreuve le 
premier Amendement de la Constitution 
des Etats-Unis, vous sous-estimez grossiè-
rement l’Eglise de Dieu! Si votre bureau 
pensait que vous attaquiez une église très 
petite et faible, quoique suffisamment 
établie, pour servir de premier flocon à ce 
qui allait faire boule de neige—et que nous 
nous rendrions, tout simplement, et nous 
«dégonflerions»—vous avez certainement 
dû en savoir très peu sur nous.

Ceux qui sont avec nous sont beaucoup 
plus puissants que n’importe quelle puissance 
qui chercherait à nous détruire! L’Eglise 
de Dieu est imprégnée d’une force lar-
gement sous-estimée! Dieu nous donnera 
la victoire!

Herbert W. Armstrong
Pasteur général
Eglise universelle de Dieu

Le premier homme créé, Adam, rejeta ce 
gouvernement DE Dieu, et PAR Dieu POUR 
le peuple. Notre premier ancêtre choisi le 
gouvernement DU peuple et PAR le peuple. 
Malheureusement, la direction politique 
tournée vers soi s’est développée—parfois 
de la mauvaise façon.

Le gouvernement de Dieu est un 
gouvernement du sommet vers le bas—à 
partir de Dieu, par le Christ comme 
Chef vivant de Son Eglise, et, sur le plan 
humain, par l’apôtre du choix du Christ; 
ensuite pour les tâches administratives, par 
les évangélistes, les pasteurs, les anciens 
prédicateurs et les docteurs (Ephésiens 4:
11-12; 1 Corinthiens 12:28). Des prophètes 
n’ont jamais servi dans l’administration de 
l’Eglise du Nouveau Testament.

En tant que Son apôtre choisi, je vous 
dis, par l’autorité de Jésus-Christ, que l’etat 
politique ne peut et ne pourra maîtriser, 
gouverner ou administrer les affaires de 
l’Eglise universelle de Dieu. Par cette 
autorité, qui transcende de loin la vôtre, 
M. l’Attorney général, cette Eglise conti-
nuera à fonctionner, non par la volonté de 
politiciens, mais par celle de l’Eternel Dieu, 
comme cela est révélé dans Sa Parole!

Ceci, M. l’attorney general, est une 
bataille que vous ne pouvez gagner! Que 

vous le réalisiez ou non, vous avez choisi de 
combattre le Dieu vivant! Vous avez engagé 
une bataille inconstitutionnelle pour maî-
triser, posséder et diriger (ou détruire) la 
sainte Eglise de Dieu—pour l’administrer 
selon les vœux de politiciens plutôt que 
selon la volonté de Dieu! L’Eglise de Dieu 
appartient à DIEU—et quand vous l’attaquez, 
vous attaquez le Dieu tout-puissant!

Autrefois, le géant Goliath défia le peuple 
de Dieu. Le futur roi David, alors qu’il n’était 
qu’un enfant, dit: «Qui est ce philistin pour 
défier le Dieu vivant?» Le géant perdit la 
bataille—et la vie!

Nos ancêtres vinrent en Amérique pour 
échapper à la persécution religieuse venant 
d’un gouvernement humain. Ils établirent une 
constitution dont le premier amendement 
garantit la liberté religieuse pour laquelle 
ils fuirent, combattirent et moururent afin 
de la rendre sûre pour nous!

Cette constitution demeurera inviolée! Mais 
même si, tout comme eux, nous devons fuir 
dans d’autres pays pour une base à partir de 
laquelle répandre la verite de Dieu, nous nous 
déplacerions au-delà de votre juridiction! Vous 
ne pourrez en aucune façon nous arrêter!

Cette nation est au fait que votre procédure 
civile massive est, en fait, le premier VERITA-
BLE TEST de la liberté de L’EGLISE contre les 
empiétements politiques de L’ETAT! Il s’agit 
d’une bataille qui décidera si les politiciens de 
L’ETAT peuvent maîtriser, posséder et diriger 
toutes les EGLISES, selon la volonté politique 
au lieu que la volonte de Dieu!

Il s’agit d’une attaque politique qui déter-
minera, une fois pour toutes, que l’Eglise 
du Dieu vivant peut être gouvernée par Lui 
selon la façon qu’Il la dirige par Son apôtre 
choisi, comme cela est révélé dans Sa Parole, 
la sainte Bible!

Le gouvernement de Dieu existait 
autrefois sur la terre—un fait ignoré, dans 
le monde aujourd’hui. Il n’existe que dans un 
seul endroit dans le monde—dans l’Eglise 
de Dieu!

Herbert W. armstrong

Wall street 

Journal, du 

2 septembre 

1980

e n  C o u V e r t u r e
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e n  C o u V e r t u r e

Voici une histoire telle que vous n’en 
avez jamais lue. L’état de la Califor-

nie, par son bureau, déclencha une attaque 
armée massive contre l’Eglise universelle 
de Dieu, ses membres, M. Stanley R. Rader, 
et moi-même.

Des titres de journaux sur huit colonnes, 
des nouvelles à la télévision et à la radio ont 
diffusé, à travers la nation, de fausses allé-
gations selon lesquelles M. Stanley R. Rader 
et moi-même avions prélevé des millions 
de dollars chaque année, sur les fonds de 
l’Eglise, pour notre propre compte.

Après plus d’un an et demi, aucune mal-
versation n’a été trouvée, cependant vous 
n’avez pas rétabli notre réputation!

Il est temps que le peuple sache la 
VERITE!

Suis-je dans l’œuvre du DIEU vivant, 
depuis 53 ans, pour voir ce que je peux en 
tirer? Si quelqu’un a commencé une œuvre 
religieuse pour des profits personnels, il a 
dû apprendre sa leçon à la dure!

Il est temps que le public connaisse 
les véritables faits! POURQUOI, et dans 
quel but, aurais-je quitté le monde de 
Mammon pour le monde de la difficulté 
et de la persécution? Qu’en ai-je «TIRE»? 
Quelles sont mes possessions, maintenant? 
Quelles sont les possessions de Stanley R. 
Rader, maintenant? Je vais mettre ma vie 
à nu devant le public.

Quand j’étais jeune homme, j’avais un 
succès remarquable dans la publicité. Dans 
mon bureau de Chicago, je faisais, avant 
l’âge de 30 ans, à la valeur du dollar en 1980, 
plus de 175 000 dollars par an.

Puis, à l’âge de 34 ans, le Dieu vivant ouvrit 
mes yeux stupéfaits à Sa VERITE! Je me 
questionnais sur l’existence de Dieu—mais 
maintenant elle m’a été démontrée. Il me 
fut DEMONTRE l’inspiration et l’autorité 
de la sainte Bible en tant que la Parole de 
DIEU pour l’homme. Je fus terriblement 
choqué de découvrir que l’enseignement 
religieux orthodoxe de mon enfance, et de 
ma jeunesse, était l’antithèse même de la 
VERITE de Dieu révélée dans Sa Parole!

Dans cette révélation, qui fait autorité, 
je m’aperçus, une fois débarrassé de la ter-
minologie académique et théologique, qu’il 

n’existe que DEUX MODES de vie! Un, en 
termes simples, est la voie du «PRENDRE»—la 
voie de l’égocentrisme, la voie du «J’y suis à 
cause de ce que je peux PRENDRE»—voie 
de vanité, de convoitise, d’envie, de jalousie, 
de compétition, de querelles, de violence 
et de rébellion.

L’autre, le mode de vie DE DIEU, est la 
voie du «DONNER»—un AMOUR tourné 
vers l’extérieur, et soucieux du bien-être des 
autres—la voie de l’AMOUR pour DIEU et 
de l’AMOUR pour le prochain tout autant 
que pour soi-même.

Chaque mal dans ce monde a été causé 
par le mode de vie du «PRENDRE»—en 
violation de la loi de DIEU!

Dieu mit dans mon cœur le désir de 
DONNER cette stupéfiante VERITE 
fondamentale à autant de gens que je 
pouvais atteindre. Lors de ma conversion, 
au printemps de 1927, je ne voulais pas, tout 
simplement, «PRENDRE»—c’est-à-dire, «re-
cevoir», Jésus-Christ. Il me conduisit à faire 
beaucoup plus—pour Lui «DONNER» ce 
moi pécheur, qu’Il avait payé de Son sang! 
Je devais, par Son pouvoir, «DONNER» 
Sa précieuse VERITE, et apporter la com-
préhension; je devais PARTAGER Sa vérité 
et le salut, avec autant de gens qu’Il me le 
rendrait possible!

J’ai abandonné le monde des affaires, 
et ses récompenses matérielles. J’étudiai 
diligemment Sa Parole, autant que Lui, 
le grand DISPENSATEUR me donnait 
de comprendre! Des années plus tard, en 
janvier 1934, j’ai commencé, avec FOI, A 
DONNE Sa précieuse vérité à la radio. J’ai 
commencé dans une grande pauvreté—avec 
aucune des richesses de ce monde—mais 
riche dans la FOI! Je n’avais qu’une paire 
de chaussures. Elles étaient «dignes»—mais 
avaient les semelles trouées. Je n’avais qu’un 
costume pour tous les jours de la semaine—un 
costume usé! Je n’avais pas de voiture. Je 
ne possédais pas de maison, mais je payais 
un loyer mensuel de 7 dollars.

J’ai prêché Jésus-Christ—le Jésus-Christ 
crucifié—et L’ai proclamé comme le Messager 
divin qui apportait le précieux Evangile de 
Dieu à l’homme! J’ai prêché l’enseignement 
et la doctrine les plus difficiles à accepter par 

le christianisme! J’ai commencé 
avec une ligne de conduite définie qui 
continue jusqu’à ce jour: je ne devais pas 
solliciter le public pour de l’argent, je ne 
devais pas faire payer la VERITE, ni faire 
du prosélytisme—c’est-à-dire chercher à 
PRENDRE des membres à d’autres églises. Je 
ne pourrais jamais être en compétition!

Quelqu’un commencerait-il avec les 
enseignements de Dieu les plus difficiles 
à accepter, pour faire de l’argent? Cela a-t-il 
un sens? Il s’agissait d’une vérité doctrinale 
qui, durant 53 ans, a entraîné opposition, 
persécution, fausses accusations! Je puis 
vous assurer que ce n’est pas, là, la façon 
de faire de l’argent!

J’ai voué ma vie à «DONNER». Ma 
famille souffrit de la faim—je dis bien de 
la FAIM! Ce n’était qu’une partie du prix 
volontairement payé pour avoir le privilège 
de DONNER la vérité de Dieu, et faire con-
naître la voie d’AMOUR dans un monde 
habitué à PRENDRE! Mais voyez-vous, 
j’ai appris les VRAIES VALEURS!—les 
récompenses spirituelles surpassent de 
loin l’argent et les biens matériels!

Le Christ vivant bénit cette œuvre de façon 
merveilleuse. La foi fut récompensée. Les 
prières reçurent des réponses! Cette œuvre 
du Dieu vivant fut prospère. Cela sembla 
lent. Cependant, à chaque évaluation, elle 
CROISSAIT à un taux de 30 pour cent par 
an, ce durant 35 ANNEES!

En 1947, le Dieu vivant fonda, par mon 
intermédiaire, un premier collège. Celui-ci 
dut être fondé avec une FOI absolue, sans 
aucune entrée financière, quelle qu’elle soit, 
qui ne fut déjà utilisée en grande partie 
pour le temps d’antenne, et pour d’autres 
dépenses de fonctionnement. Par la FOI, 
ce collège survécut.

J’ai constitué l’Eglise et le collège en 
une société, de manière à empêcher que 
je ne tire de profits financiers autres que la 
rémunération convenable pour les services 
accomplis. J’ai d’abord employé un représen-
tant qui, durant 12 ans, avait été à Internal 
Revenue Service, à Washington D.C. Pour 
mon propre salaire, j’ai nommé un comité 
de trois personnes—ce représentant venant 

Y suis-je pour de l’argent?
Une déclaration franche, et ouverte

de ma condition financière
Wall street Journal, du 8 septembre 1980

suite à la page 27
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e n  C o u V e r t u r e

M. l’attorney général 
de la Californie:

Vous ne pouvez fermer ces portes ouvertes pour moi
afin que je voyage autour du monde pour proclamer l’Evangile!

Herbert W. armstrong

Wall street 

Journal, du 

15 septembre 

1980

Avec tout le respect du à votre fonction, 
M. l’Attorney général, je vous informe 

que je suis aux ordres d’une autorité bien 
plus haute—et qui dit que vous ne pouvez 
m’arrêter!

L’Autorité suprême, Jésus-Christ vivant, 
me dit: «Allez par tout le monde, et proclamez 
mon Evangile». Il dit qu’Il est le Suprême 
qui a ouvert devant moi des portes qu’aucun 
homme ne peut fermer!

Quelle importance cela a-t-il pour l’Auto-
rité suprême? Pour notre époque—cette 
fin de 20ème siècle—Il dit: «Cette bonne 
nouvelle du royaume sera prêchée dans le 
monde entier pour servir de témoignage à 
toutes les nations. Alors viendra la fin [de 
la civilisation de ce monde].»

Nul autre ne fait connaître ce message 
évangélique parlant du regne mondial im-
minent du royaume de Dieu sur ce monde. 
Durant 1 900 ans, ce message n’a pas été 
donné au monde!

L’Autorité suprême dit que vous ne 
pouvez fermer les portes qu’Il a ouvertes 
devant moi!

le POinT de VUe de 
l’aTTORneY GeneRal

Comment, M. l’Attorney général, voyez-vous 
ma grande Mission qui est d’aller dans le 
monde entier avec cette annonce très im-
portante de la venue du gouvernement 
qui aura un règne mondial?

Sans chercher, de manière paisible, à 
apprendre POURQUOI je suis allé dans le 
monde entier, vous avez écouté les dissidents, 
les membres exclus de l’Eglise universelle de 
Dieu. Vous avez présumé que ces missions 
difficiles autour du monde étaient de sim-
ples voyage d’agrément—que je finançais 
en «prenant des millions de dollars, chaque 
année, sur mon compte personnel.» Vous avez 
accepté, sans vérification, le témoignage de 
membres exclus. Par vos actions, de sévères 
et irréparables dommages ont été causés à 
l’Œuvre du DIEU vivant!

Vous auriez vérifié, et vous auriez trouvé 
qu’à ces voyages autour du globe—obéissant à 
la grande Mission confiée par le Christ—étaient 
alloués le plus petit montant tiré du budget 
annuel de l’Eglise universelle de Dieu—moins 
de 1 million de dollars par an! Cependant, 

il était nécessaire que je prenne avec moi 
une équipe pour tenir maintes assemblées 
publiques devant de larges audiences, sur 
différents continents.

Ouvrir la porte à de telles rencontres 
publiques, c’était des invitations pour des 
audiences privées avec beaucoup de chefs 
d’Etat—rois, empereurs, présidents, premiers 
ministres. J’ai reçu les plus grands honneurs 
de gouvernements de nations étrangères.

J’ai été le premier—et pour autant que je 
sache, le seul—leader religieux du monde chré-
tien à être reçu, en tant qu’invité d’honneur 
de la République populaire de Chine, pour 
parler devant de larges audiences du message 
de cette suprême «Main, forte et invisible, 
venue d’ailleurs», dans la capitale chinoise. 
Mon équipe et moi étions les invités d’honneur 
de la nation la plus peuplée de la Terre.

La plus Haute Autorité que je sers a dit 
qu’en agissant ainsi, moi-même et les autres 
qui Le servent, nous souffririons l’outrage 
de sévères persécutions—même de la part 
des hautes sphères de ce monde. Jésus-Christ 
a dit que s’ils L’avaient persécuté, ils nous 
persécuteraient—nous qui Le suivons et Lui 
obéissons.

Ne prenant pas conscience de ce que 
vous faisiez, vous êtes tombé dans le piège 
de cette persécution à grande échelle contre 
toute l’Eglise universelle de Dieu—et vous 

avez démarré, en tant que procès-test, votre 
campagne de maîtrise, de possession, de con-
trôle et de direction des affaires de toutes 
les eglises!

Je sais que c’est par ignorance que vous 
avez fait cela. Vous vous êtes laissé induire 
en erreur par des ex-membres. Vous seriez 
venu vers nous en paix, cherchant à connaître 
l’arrière-plan de l’Eglise universelle de Dieu, 
et ses opérations autour du monde, nous vous 
aurions apporté une entière coopération et 
vous aurions dit la pure verite. Nous avons 
coopéré ainsi avec toute autre agence du gou-
vernement qui a cherché les véritables faits.

Les forces du gouvernement romain ont 
persécuté Jésus-Christ—et finalement L’ont 
mis à mort pour vos péchés, M. l’Attorney 
général, et les miens. Vous êtes tombé dans le 
piège consistant à combattre cette Plus Haute 
Autorité! Je ferai ce que le Chef de l’Eglise 
exhorte à faire: «Priez pour ceux qui vous 
maltraitent et vous persécutent.» Je prierai 
pour que vous soyez éclairé, et puissiez être 
pardonné par la Plus Haute Puissance! J’aime-
rais vous prendre avec moi dans le royaume 
de Dieu, bientôt à venir!

noUs ne FaIsons pas 
De proseLYTIsMe

Nous ne faisons pas de compétition avec 
d’autres églises. Nous n’allons pas après 
leurs membres ni ne sollicitons nul membre 
directement. Dieu ajoute les membres qu’Il 
appelle, et qui viennent volontairement.

Nous avons, comme nous le savons fort 
bien, été affreusement mal compris. Mais 
nous accueillons avec des remerciements 
au Dieu tout-puissant l’actuel soutien légal 
du Conseil national des églises du Christ 
aux Etats-Unis, de l’Eglise luthérienne 
d’Amérique, de l’Association des églises 
luthériennes évangéliques, du Conseil de la 
synagogue d’Amérique, du Comité baptiste 
commun pour les affaires publiques, de la 
Commission de l’Eglise et Société de l’Eglise 
méthodiste unie, de l’Assemblée générale de 
l’Eglise presbytérienne unie des Etats-Unis 
d’Amérique, de l’Association nationale des 
évangélistes, et du Conseil œcuménique de 
la Californie du nord. Par leur intermédiaire, 
nous sommes soutenus par 83 millions 
d’Americains!
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Votre attaque inconstitutionnelle contre 
l’eglise universelle de Dieu
entame-t-elle la force de cette eglise?

La pure vérité pourrait vous surprendre!

e n  C o u V e r t u r e

M. l’attorney général 
de la Californie: Wall street Journal, du 22 septembre 1980

Herbert W. armstrong

Nous repondons: La force de l’Eglise 
de Dieu repose dans la puissance 

du DIEU vivant—dans la puissance dy-
namique du véritable Evangile que Dieu 
envoya au monde par Jésus-Christ—et 
dans le peuple de l’Eglise!

Nous ne sommes pas attachés aux 
bâtiments et autres biens que vous avez 
essayé de saisir!

Vous, M. l’Attorney général, ne pouvez 
saisir, ou contrôler, notre DIEU vivant! 
Vous ne pouvez saisir, contrôler et, en 
aucune manière, arrêter la proclamation 
de ce message vital sur tous les continents! 
Ce message du royaume de Dieu bientôt 
à venir, et de règne mondial, n’était pas 
prêché au monde—que vous le croyez ou 
non—depuis 1 900 ans!

Mais l’heure de Dieu est venue! Aucune 
puissance sur la Terre ne pourra empêcher 
que cet étonnant message ne soit donné 
au monde!

Vous ne pouvez saisir nos membres 
loyaux ou les empêcher, sur tous les con-
tinents et même dans les îles, de se réunir 
pour adorer, dans leurs églises locales 
respectives. Vous ne pouvez arrêter leurs 
prières loyales et ferventes pour soutenir 
nos voyages destinés à porter ce message 
du temps de la fin au monde!

Notre force ne repose pas sur notre 
nombre. Numériquement, nous sommes 
une petite Eglise—moins de 100 000 
membres adultes baptisés. Cependant, 
dans l’émission «60 minutes», numéro 

un par le taux d’écoute sur la télévision 
nationale, Mike Wallace nous a appelés 
une «Eglise riche!» Le DIEU vivant a fait 
de nous une Eglise puissante. Des millions 
de gens entendent Son message par notre 
intermédiaire. Et ni vous ni personne ne 
pouvez arrêter ce message ou entamer 
notre force!

Vous voyez, notre force ne réside pas 
dans le nombre. Jésus-Christ nous dit: 
«Voici, parce que tu as peu de puissance, 
que tu as gardé ma parole, et que tu n’as 
pas renié mon nom, j’ai mis devant toi 
une porte ouverte que personne ne peut 
fermer» (Apocalypse 3:8).

Rétrospectivement, qu’avez-vous fait? 
En vérité, vous avez causé d’irréparables 
dommages à notre image publique, par 
la presse et les diffusions sur les ondes, 
à travers les Etats-Unis. Vous nous avez 

causé du tort financièrement à hauteur de 
quelques millions de dollars—dont le DIEU 
vivant nous avait pourvu. Mais notre Dieu 
a utilisé votre persécution, à but politique, 
pour renforcer Son Eglise—pour attirer nos 
membres dévoués plus près de Lui, et pour 
qu’ils soient encore plus soudés. Vous avez 
stimulé la Source de notre force!

Ce très important Evangile du temps 
de la fin ira vers les nations de ce monde 
avec plus de puissance que jamais! Il s’agit 
du message venant de Dieu—la bonne 
nouvelle du monde de paix bientôt à 
venir, un monde qui sera rempli de la 
connaissance du grand DIEU comme 
le fond de la mer l’est par les eaux qui le 
couvrent! Un monde nouveau qui jouira 
d’une paix totale! Un monde où les yeux 
seront ouverts à la verite de Dieu, et où 
le salut éternel sera offert à tous!

M. l’Attorney général, vous nous avez 
sous-estimés—ou plutôt, vous avez sous-
estimé le DIEU que nous servons, et que 
vous avez, peu judicieusement, attaqué! 
Vous avez seulement écouté une poignée 
de membres exclus. Vous avez accepté leur 
témoignage sans faire votre «devoir» qui 
est de vous assurer des faits réels. Vous 
êtes tombé dans leur piège. Vous avez ainsi 
attaqué et persécuté le DIEU vivant, et Sa 
verite. Mais IL a transformé votre persé-
cution en une croissance importante de la 
force de l’Eglise. Le nombre des membres 
nouvellement baptisés croît au taux de 30 
pour cent par an.
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s C i e n C e

Pourquoi la science ne 
peut decouvrir le secret de
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Alors que la technologie nous donne de plus en plus de 
moyens sophistiqués d’acquérir la connaissance, beaucoup 
d’attention a été dirigée sur l’étude du cerveau humain. La 
science se demande: Pourquoi le cerveau humain est-il de loin 
supérieur au cerveau animal? Cet article montre pourquoi la 
science ne peut trouver la réponse.  par DennIs Leap

Pourquoi la science ne 
peut decouvrir le secret de 

L’ESPRIT 
HUMAIN 

p
ourquoi l’esprit humain 
est-il si énormément supé-
rieur au cerveau animal? Le 
débat passionné au sujet de 
l’esprit humain fait fureur. 
Certains scientifiques disent 
fermement que le débat est 

ouvert, pourtant il apparaît que chaque 
nouvelle décennie apporte une autre théo-
rie. L’effort humain dépensé à connaître 
le secret de l’esprit humain est presque 
sans mesure.

La question est aussi vieille que l’histoire 
humaine. Les philosophes occidentaux ont 
écrit et parlé au sujet de l’esprit humain 
depuis le 18ème siècle. La psychologie 
moderne et ses différentes branches ont 
été amenées à l’existence par la quête de 
connaître l’esprit humain. Dès le milieu 
du 20ème siècle et jusqu’à aujourd’hui, 
des millions de dollars sont dépensés dans 
la recherche scientifique pour répondre à 
cette question apparemment sans réponse. 
Les biologistes, les généticiens et même les 
astronomes sont entrés dans la discussion. 
Et malgré tout ceci, il n’y a pas encore de 
réponse satisfaisante. La question reste 
ouverte. Pourquoi la science ne peut-elle 
découvrir le secret de l’esprit humain?

L’accroissement de la connaissance  Nous 
n’avons pas dit que la lutte pour comprendre 
l’esprit humain n’a pas porté de fruits. La 
recherche scientifique a accru notre fonds de 
connaissance au sujet du cerveau humain. 
La science sait qu’il est d’une conception 
incroyable.

Le défi de la technologie de construire 
des robots à l’image des humains a enseigné 
aux ingénieurs en logiciels et ordinateurs 
que les fonctions du cerveau humain sont 
presque impossibles à dupliquer pour les 
prendre et les transposer. C’est une tech-
nologie relativement simple de construire 
un robot qui travaille bien sur une ligne 
d’assemblage. Il a été prouvé que des 
robots peuvent avec succès peindre des 
voitures et faire d’autres tâches routinières. 
Certains robots très sophistiqués peuvent 
même exécuter des actes de chirurgie sur 
le corps humain. Toutefois, c’est une tâche 
écrasante de construire un robot avec un 
cerveau comme le cerveau humain. Il y a 
des obstacles incroyablement immenses à 
surmonter de façon à donner à un robot la 
capacité de voir comme voit un humain, 
d’entendre comme entend un humain, 
ou d’avoir les sens courants que les êtres 
humains utilisent chaque jour. Alors que 
la science-fiction aimerait nous faire croire 
qu’il est possible de nous recréer nous-
mêmes dans des robots comme Data de 
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s C i e n C e

Le rendement du cerveau 
humain ne peut simplement 

pas être expliqué à cause de la 
taille, ou du nombre de cellules, 
ou d’une conception supérieure.

C’est l’énigme inexpliquée avec 
laquelle la science est aux prises. 

Star Trek: The Next Generation, les experts 
savent qu’il est hautement improbable que 
nous rencontrions un Data dans ce 21ème 
siècle.

Steven Pinker, professeur de psychologie 
à l’Institut de Technologie du Massachu-
setts, a écrit plusieurs livres extrêmement 
populaires discutant de la recherche récente 
sur le cerveau humain. Dans son best-seller 
national How the Mind Works [Comment 
l’esprit travaille], il écrit: «La raison pour 
laquelle il n’y a pas de robots semblables 
aux humains n’est pas que la véritable 
idée du cerveau mécanique est malavisée. 
C’est que les problèmes mécaniques que 
nous humains résolvons alors que nous 
voyons et marchons et planifions et faisons 
pendant la journée, sont de loin un plus 
grand défi que de débarquer sur la lune 
ou de séquencer le génome humain.» Les 
humains se dirigent à travers des espaces 
vivants et autour de mobilier sans même y 
penser. C’est automatique. Nos cerveaux 
nous donnent cette capacité. Mais c’est 
un important tour de force mécanique 
et logiciel de construire un robot capable 
d’accomplir de telles manœuvres.

Pinker continue: «Aucune base de donnée 
ne pourrait lister tous les faits que nous 
connaissons tacitement, et personne ne 
nous les a jamais enseigné.» Les scientifi-
ques spécialistes du cerveau savent qu’il y 
a des trillions de bits d’informations que 
nous alignons inconsciemment chaque 
jour pour vivre et survivre. Pourtant, 
personne ne nous les a enseigné—nous 
semblons seulement les connaître. Pour-
quoi? C’est propre à l’humain de savoir 
cela. Par exemple, si notre chat est dans 
le jardin, nous savons qu’il n’est pas dans 
la maison. Si nous allons à l’épicerie et 
achetons un gallon (3,8 l) de lait et puis 
le transportons à la maison dans la voi-
ture, nous pouvons donner l’instruction 
à quelqu’un de sortir le gallon de lait de la 
voiture. Généralement parlant, notre aide 
ne devrait même pas nous questionner sur 
notre demande. Aller à la voiture et retirer 
le gallon de lait devrait être une simple 
tâche. Il n’est pas simple de programmer 
un robot à savoir au sujet des chats, des 
jardins, des maisons ou comment sortir 
un gallon de lait d’une voiture.

Bien sûr, si nos cerveaux deviennent 
endommagés par accident ou suite à une 
attaque, nous perdons souvent alors ces 
capacités qui nous sont si généreusement 
concédées. En fait, beaucoup de notre 
connaissance sur le cerveau humain est 
venue au travers de l’étude de telles cala-
mités. Une attaque diminue nos capacités 
à marcher, voir, entendre ou parler. Des 

blessures au cerveau détruisent souvent 
nos mémoires.

un paradoxe inexpliqué  Pour acquérir une 
meilleure connaissance du cerveau humain, 
les chercheurs ont aussi étudié le cerveau 
des animaux. Mais au lieu d’en apprendre 
normalement davantage sur le cerveau hu-
main, la science s’est heurtée à un bourbier 
d’incertitudes. Les neuroscientifiques ont 
découvert qu’il n’y avait pas de différence 
énormément significative quand le cerveau 
humain est comparé au cerveau animal.

M. Pinker admet ce fait: «Les neu-
roscientifiques aiment à faire remarquer 
que toutes les parties du cortex cérébral 
semblent assez semblables—pas seulement 
les différentes parties du cerveau humain, 
mais les cerveaux des différents animaux. 
« En d’autres termes; quand nous ouvrons 
le crâne d’un humain ou d’un animal nous 
voyons à peu près la même matière. Bien 
sûr, il y a certaines différences. Le cerveau 
humain est seulement légèrement plus 
gros que celui d’un chimpanzé. Mais il 
est beaucoup plus petit qu’un cerveau 
d’éléphant. Cependant, le rendement du 
cerveau humain est immensément supé-
rieur à la fois à celui d’un chimpanzé et 
à celui d’un éléphant. Le rendement du 
cerveau humain ne peut simplement pas 
être expliqué à cause de la taille, ou du 
nombre de cellules, ou d’une conception 
supérieure. C’est l’énigme inexpliquée avec 
laquelle la science est aux prises.

Il y a certaines fonctions du cerveau 
qui sont uniquement humaines—aucun 
animal ne peut faire comme elles. Le lan-
gage est un premier exemple. Bien que les 
animaux communiquent par des sons et 
des mouvements, seuls les êtres humains 
peuvent parler et écrire. Seuls les humains 
peuvent bâtir un fonds de connaissances 
et enseigner les générations futures. Les 
animaux ne peuvent saisir des concepts 

abstraits tels que les systèmes hautement 
développés des mathématiques ou de la 
physique. Les animaux ne peuvent apprécier 
l’art, la musique ou l’architecture.

Les êtres humains peuvent penser, rai-
sonner et faire des choix. Les animaux 
peuvent seulement faire des choses d’une 
manière limitée basée soit sur l’instinct ou 
l’entraînement répétitif. Par exemple, les 
animaux ne peuvent décider d’aller et de 
visiter un ami malade. Mais les humains 
peuvent choisir de servir, de partager ou 
de coopérer. Dans une veine similaire, les 
humains peuvent choisir d’être jaloux ou 
haineux. Les animaux n’ont pas de tels 
choix. Il y a des fonctions exclusivement 
octroyées aux humains et qui sont des 
attitudes d’esprit.

A ce jour, aucun scientifique n’a été 
capable d’expliquer pourquoi le cerveau 
humain nous donne les fonctions de l’es-
prit que nous possédons si évidemment. 
Bien sûr, les scientifiques veulent nous 
convaincre qu’ils savent—mais la vérité 
est, ils ne le savent simplement pas.

Pinker déclare au début de son livre: 
«J’essaierai d’expliquer ce qu’est l’esprit; 
d’où il vient, et comment il nous laisse voir, 
penser, sentir, interagir et poursuivre de 
hautes vocations comme l’art, la religion 
et la philosophie. Sur le chemin, j’essayerai 
de jeter la lumière sur des particularités 
humaines distinctives.» Le mot le plus 
important de ces deux phrases est le mot 
essayerai! L’auteur l’utilise deux fois et 
consacre 600 pages pour le faire. Mais 
tous ses arguments n’expliquent jamais 
pourquoi l’esprit humain est si vastement 
différent. Il explique comment l’esprit hu-
main est différent, mais jamais pourquoi! 
Voici pourquoi il ne le peut pas.

L’évolution vs. Dieu  Les scientifiques, à 
quelques exceptions, ne veulent pas même 
considérer la vraisemblance d’une partie 
non physique dans le cerveau humain. Les 
scientifiques ne peuvent expliquer l’esprit 
humain parce qu’ils ne veulent pas admettre 
que quelque chose d’autre que le physique 
existe. La toute dernière recherche sur le 
cerveau humain est basée sur ce qui peut 
être vu, observé, ou soumis à l’expérimen-
tation. L’actuelle recherche sur le cerveau 
humain, connue comme science cognitive, 
a été limitée elle-même par la biologie et la 
génétique évolutionnistes. L’homme en est 
réduit à la matière—uniquement.

M. Pinker est l’un des leaders de la 
science cognitive. Il avoue à ses lecteurs: 
«Je veux vous convaincre que nos esprits 
ne sont pas animés par quelque vapeur 
divine ….»Il déclare également que pré-
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s C i e n C e

La Bible révèle ce qu’est 
l’homme, pour il est,  

t où il se dirige.

La Bible révèle pourquoi l’esprit 
humain est si largement 

supérieur au cerveau animal.

cédemment à cette période de recherche 
scientifique avancée, nous avons été «vic-
times d’une illusion visant à dire que notre 
psychologie viendrait d’une certaine force 
divine ou d’une mystérieuse essence ou 
d’un principe tout-puissant.» Sa réponse 
au pourquoi l’esprit humain est ce qu’il 
est peut vous étonner : «L’esprit est un 
système d’organes de calcul, conçus par 
sélection naturelle pour résoudre les genres 
de problèmes auxquels nos ancêtres ont 
fait face dans leur façon de forger leur 
manière de vivre, en particulier, la com-
préhension et leur façon d’appréhender les 
objets, les animaux, les plantes et d’autres 
gens… L’esprit est organisé en modules 
ou organes mentaux, chacun ayant une 
conception spécialisée …. La logique de 
base des modules est spécifiée dans notre 
programme génétique.» En d’autres termes, 
l’homme est seulement physique, et ses 
pensées-de même que ses émotions, telles 
que l’amour, la colère, la joie et la frusta-
tion-peuvent seulement être expliquées 
par la biologie ou la génétique.

N’est-ce pas vraiment incroyable que 
d’un côté il puisse reconnaître que l’esprit 
humain est absolument fantastique, un 
instrument d’une conception incroya-
ble—et que pourtant, de l’autre côté, il 
déclare qu’un processus stupide, appelé 
sélection naturelle, l’ait amené à exister? 
Pourquoi un brillant penseur tel que lui 
ne peut admettre que Dieu pourrait avoir 
quelque chose à faire avec la conception 
de l’esprit humain?

Les esprits les plus brillants de la science 
sont victimes de l’illusion connue comme 
l’évolution. La théorie de l’évolution, qui 
est l’explication d’une création sans un 
Créateur, limite sévèrement la science. 
Croire en l’évolution est une foi qui aveugle 
l’esprit humain à la vérité que Dieu seul 
peut révéler.

Peu importe combien l’investigation est 
détaillée, la science ne viendra jamais à 
comprendre l’esprit humain, parce qu’elle 
ne reconnaît pas Dieu comme Créateur.

qu’est-ce que l’homme?  Les questions har-
celantes au sujet de l’homme, de son esprit 
et de son but fixé par Dieu qui intriguent 
les scientifiques, les philosophes et même 
aujourd’hui les leaders religieux ont eues 
leurs réponses—pour ceux qui veulent bien 
écouter. Les réponses aux questions les plus 
intrigantes au sujet de l’homme sont révé-
lées dans les pages de la Bible. Réalisez-le, 
bien que cela puisse sembler étrange, pas 
même nos religions modernes n’ont donné 
les réponses correctes.

La Bible révèle ce qu’est l’homme, pour-

quoi il est, et où il se dirige. La Bible révèle 
pourquoi l’esprit humain est si largement 
supérieur au cerveau animal.

Dans son livre L’incroyable potentialité de 
l’homme, Herbert W. Armstrong explique 
clairement et simplement ce que la Bible 
enseigne concernant l’homme. Le livre 
est révélateur et pleinement satisfaisant. 
Il explique pourquoi la science n’a jamais 
découvert le secret de l’esprit humain. Il 
déclare: «Quand l’homme, au nom de 
la science, renie—ou par indifférence, 
ignore son Créateur, il aveugle son esprit 
à ce qu’il est, pourquoi il est, où il va, et 
quelle en est la voie!» 

Dès le commencement de l’histoire 
humaine, l’homme s’est coupé de lui-
même de Dieu et dans ce processus il s’est 
coupé lui-même de la connaissance que 
Le Créateur seul peut nous donner. Il est 
temps que nous regardions de plus près 
à la Bible. C’est le manuel d’instructions 
écrit par un Maître Concepteur.

Dans les toutes premières pages de la 
Bible il est clairement révélé que l’homme 
n’est pas un animal. Il y a des espèces ani-
males, des oiseaux, du bétail, des insectes, 
des reptiles et des poissons. Tous furent 
créés d’après leur propre espèce. L’homme 
est différent. La Bible déclare clairement: 
«Et Dieu dit: Faisons l’homme à notre 
image, selon notre ressemblance, et qu’il 
domine sur les poissons de la mer, sur les 
oiseaux du ciel, sur le bétail, sur toute la 
terre, et sur tous les reptiles qui rampent 
sur la terre» (Ge. 1:26). L’homme a été fait 
d’après l’espèce Divine.

Dieu révèle aussi dans la Bible que 
l’homme a été créé pour un grand dessein. 
Pour accomplir ce dessein l’homme a dû 
être fait de la poussière du sol. L’homme 
est composé entièrement de matière. Ceci 
est expliqué clairement dans Genèse 2:7. 
Exactement comme les animaux, notre 
vie humaine dépend uniquement de l’air 
que nous respirons et de la nourriture que 

nous mangeons, sortie du sol. La Bible et la 
science s’accordent sur ce fait concernant 
la vie de l’homme et des animaux.

La Bible ne dit nulle part que l’homme a 
une âme immortelle. Herbert Armstrong a 
écrit: «Notez avec attention que l’homme, 
fait entièrement de matière, est devenu 
une âme vivante dès que le souffle lui a 
donné sa vie physique temporaire. L’Ecri-
ture ne dit pas âme ‘immortelle’. L’homme 
n’a pas une âme ‘immortelle’. Il est une 
âme aussitôt que la vie physique entre en 
lui» (ibid.). L’homme et les animaux sont 
semblables en ce que nous partageons la 
même existence physio chimique. La Bible 
montre que l’homme et les animaux meu-
rent de la même mort (Ec. 3:19-20).

L’esprit humain  Mais il y a un composant 
spirituel dans le cerveau humain qu’il n’y 
a pas dans le cerveau animal.

La Bible déclare: «Mais en réalité, dans 
l’homme, c’est l’esprit, le souffle du Tout-
Puissant, qui donne l’intelligence» (Job 
32:8). M. Armstrong a écrit: «C’est une 
grande vérité, vraiment très peu com-
prise» (ibid.). C’est une grande vérité que 
la science refuse de voir. Pourquoi? Cette 
vérité est spirituelle et doit être révélée 
par Dieu.

Pourquoi le rendement de l’esprit 
humain est il si vastement supérieur au 
cerveau animal? Dieu a placé à l’intérieur 
des cerveaux humains un esprit qui nous 
donne nos qualités et nos capacités hu-
maines distinctes.

Herbert W. Armstrong explique ceci 
concernant l’esprit humain: «Laissez-moi 
clarifier quelques points essentiels au 
sujet de cet esprit dans l’homme. C’est 
une essence d’esprit, exactement comme 
l’air est essence, ainsi que l’eau. Cet esprit 
humain ne peut voir. Le cerveau physique 
voit, à travers les yeux. L’esprit humain 
dans une personne ne peut entendre. Le 
cerveau entend à travers les oreilles. Cet 
esprit humain ne peut penser. Le cerveau 
pense—bien que l’esprit lui transmette le 
pouvoir de penser, alors que le cerveau des 
animaux sans un tel esprit ne le peut, sauf 
de la manière la plus élémentaire.»

L’apôtre Paul explique clairement la 
fonction de cet esprit humain dans 1 Co-
rinthiens 2:11. Cet esprit dans l’homme 
nous donne le pouvoir et la capacité de 
connaître les choses que les animaux ne 
peuvent arriver à savoir. L’esprit humain 
nous confère le pouvoir de comprendre des 
concepts abstraits comme la philosophie et 
les mathématiques. L’esprit humain nous 
donne la capacité d’apprécier la littérature, 

suite à la page 28
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«et Jacob appela ses fils, et 
dit: Assemblez-vous, et je vous 
annoncerai ce qui vous arrivera 
dans la suite des temps [dans 

les derniers jours—version King James]» 
(Ge. 49:1). La fantastique prophétie de 
Jacob révélait la connaissance au sujet 
des tribus de ses fils, lesquelles sont de-
venues des nations en ce temps de la fin. 
C’est vraiment excitant une fois que nous 
laissons entrer fermement ce fait dans nos 
esprits. Ici, dans Genèse, le premier livre 
de la Bible, nous avons une prophétie au 
sujet de ce qui doit arriver aux nations 
d’Israël en ce temps de la fin!

Les 12 tribus, ou nations, sont toutes 
nommées. Mais qui sont ces nations 
modernes et où sont-elles aujourd’hui? 
Nous vivons dans «les derniers jours» et 
nous devons savoir qui sont ces nations, ou 
alors nous serons aveugles aux prophéties 
de Dieu du temps de la fin!

Le dernier livre de la Bible, l’Apoca-
lypse, est aussi rempli de prophéties sur 
Israël. Ainsi nous avons des prophéties 
sur Israël du commencement à la fin. Il 
a été parlé de la vision de la clé de David 
pendant des milliers d’années. Et nous en 
parlerons encore à jamais.

Regardons une prophétie spécifique 
concernant Juda: «Juda, tu recevras les 
hommages de tes frères; ta main sera sur la 
nuque de tes ennemis. Les fils de ton père 
se prosterneront devant toi. Juda est un 
jeune lion. Tu reviens du carnage, mon fils! 
Il ploie les genoux, il se couche comme un 
lion, Comme une lionne: qui le fera lever?» 
(Ge. 49:8-9). Ces deux versets nous donnent 
un grand aperçu du peuple de Juda, ou les 
Juifs du Proche-Orient. Au verset 9 Dieu 
utilise les phases de la vie d’un lion pour 
décrire ce peuple. Dieu parle d’un petit, 
ou d’un jeune, ce qui serait mieux compris 
comme un jeune lion violent, et puis d’un 
vieux lion, ou plutôt d’une lionne. Parmi 
les lions, la femelle avec un lionceau est 
la plus dangereuse.

Historiquement, et même de nos jours, 
le peuple Juif a manifesté beaucoup des 
qualités du lion. Dieu avertit à la fin du 
verset 9 que tous devraient faire attention 
de ne pas réveiller le lion de Juda. Autre-
ment dit, laissez-le seul s’il se repose, ou 
vous réveillerez sa colère. 

Le verset 8 déclare que les frères de 
Juda se prosterneront devant lui. Nous 
savons que ce verset parle principalement 
du sceptre promis (ce que nous explique-
rons plus loin dans ce chapitre). Mais ceci 
se réfère aussi aux nombreux avantages 
des qualités guerrières que Juda apporta 
à la nation. C’est une prophétie indiquant 
que Juda aurait les mains sur la nuque 
de ses ennemis. Historiquement, Juda 
a eu une qualité guerrière entraînante 
qui donna la sécurité à la nation. Dans 
Nombres 2:3 nous apprenons que tandis 
qu’ils étaient dans le désert, Juda était 
assigné à prendre la tête dans toutes les 

marches. C’était une position d’honneur 
impressionnante. Juda reçut la première 
part de terrain dans la Terre promise. 
Caleb, un petit-fils de Juda et l’un des 
12 espions originaux, avait l’habileté et 
la force puissante d’un guerrier (Jos. 14:
11). Et bien sûr, le plus grand guerrier Juif 
de tous les temps fut le roi David. Il n’y 
a aucun doute qu’il combattait comme 
un lion.

Dans notre passé récent, quand les 
Juifs avaient plus de foi, ils étaient une 
terreur dans le Proche-Orient. Maintenant 
il apparaît qu’ils ont perdu leur foi. Ils 
sont certainement plus faibles en tant que 
nation. Malheureusement, aujourd’hui le 
processus de paix au Proche-Orient con-
duira la petite nation d’Israël à ne rien 
faire (écrivez-nous pour un exemplaire 
gratuit de Jérusalem dans la Prophétie 
pour savoir pourquoi). 

Il y a beaucoup de leçons spirituelles 
que nous pouvons apprendre de certaines 
des caractéristiques physiques que Dieu 
créa chez les Juifs. Par exemple, nous 

devrions être comme un lion quand il 
vient préserver la vérité. Sommes-nous 
comme une lionne protégeant son 
petit quand il s’agit de préserver la 
vraie doctrine? Etudier les qualités 
Juives, semblables à celles du jeune lion, 
nous aide aussi à mieux voir les qualités 
du véritable Lion de Juda—Jésus-Christ. 
Les vrais Juifs spirituels manifestent 
les qualités du lion. 

Dieu utilise des gens physiques pour nous 
enseigner des leçons. Et nous devons être 
assez humbles pour apprendre ces leçons. 
Cela ne devrait faire aucune différence 
par qui nous apprenons ces leçons. Bien 
sûr, nous devons mettre notre accent sur 
le spirituel, non sur le physique. Mais 
Dieu veut utiliser le peuple Juif pour un 
grand dessein. Paul nous montre le but de 
Dieu. «Car Christ est la fin de la loi, pour 
la justification de tous ceux qui croient» 
(Ro. 10:4). Notre objectif est de devenir 

La grande colère de Satan

CHapITre qUaTre
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comme Jésus-Christ—le Juif spirituel. 
Ceci s’applique expressément à la vérita-
ble Eglise de Dieu aujourd’hui. Mais elle 
s’appliquera à toutes les nations après le 
retour de Jésus-Christ.

obeir au gouvernement familial  Le même 
but est écrit à travers les prophéties concer-
nant Juda dans le livre de la Genèse. «Le 
sceptre ne s’éloignera point de Juda, ni le 
bâton souverain [ni un législateur—dans 
la version King James] d’entre ses pieds, 

jusqu’à ce que vienne le Schilo, et que les 
peuples lui obéissent» (Ge. 49:10). Souve-
nez-vous que ce verset est une prophétie 
pour le temps de la fin. Nous devons voir 
le plan de Dieu qui est élaboré mainte-
nant. Le mot sceptre se réfère au trône de 
David et au règne de Jésus-Christ dans 
le Monde à Venir. En plus du sceptre, il 
y a un législateur qui est un descendant 
de Juda (ceci aussi est expliqué dans Ce 
Prophète). Tout ceci nous conduit au 
Schilo—ou le Messie. 

 Notez qu’il y aura un grand rassem-
blement de tout le peuple au Schilo. Tout 
le peuple se ralliera au sceptre de Juda, ou 
au règne de Jésus-Christ. Le mot hébreu 
traduit par réunion ou rassemblement est 
yiqqahah et signifie obédience, soumission. 
Quelle merveilleuse image! Pourquoi som-
mes-nous soumis à, et obéissons-nous au 
gouvernement de Dieu maintenant? Afin 
que nous puissions être là quand le Christ 
réunira à Lui tout le peuple! Ce rassemble-
ment est dépeint par la Fête des Tabernacles. 
Tous les gens seront réunis au sceptre de 
Juda et au Christ le législateur.

Matthieu 17:10-11 déclare qu’un Elie 
viendrait et restaurerait toutes choses. 
M. Armstrong a accompli ce rôle. Mais 
il a seulement restauré toutes choses pour 
l’Eglise. Comparativement au nombre de 
gens dans ce monde, très peu ont entendu 
M. Armstrong.

Jésus-Christ reviendra bientôt et res-
taurera toutes choses pour le monde. Le 
retour du Christ est décrit comme l’époque 
du «rétablissement de toutes choses» (Ac. 
3:20-21). Jésus-Christ revient pour restau-
rer le gouvernement de Dieu sur toute la 
Terre—le même gouvernement que Lucifer 
avait établi sur la terre, et contre lequel il 
s’est ensuite rebellé. Dans le futur proche, 
tout le monde apprendra à se soumettre 
au Christ alors qu’Il sera assis sur le trône 
de David. Ceci demandera de l’humilité, 

de l’obéissance et de la soumission de la 
part de chacun. Le changement dans 
ce monde sera merveilleux et vraiment 
miraculeux.

Alors pourquoi un Elie est-il venu et 
restaura-t-il le gouvernement de Dieu 
dans l’Eglise? Jésus-Christ veut que Son 
gouvernement soit ici quand Il reviendra, 
ainsi nous pourrons l’aider à faire appliquer 
Sa loi. Seuls les Juifs spirituels auront cette 
opportunité de régner avec le Christ. 

Jésus ressemble à Dieu  Dans la Pure Vérité de 
juin 1956, dans l’article intitulé : «Jésus était-Il 
Juif? Herman Hoeh écrivit: «Jésus possédait 
les caractéristiques à la fois des ancêtres de 
Marie et les caractéristiques du Père dans 
le ciel. Jésus ressemblait aux autres Juifs, 
pourtant Il avait l’expression du visage à la 
ressemblance du Père Tout-Puissant—’Celui 
qui m’a vu,’ dit Jésus, ‘a vu le Père’ (Jn. 14:9). 
Cette impressionnante déclaration s’applique 
à la fois physiquement et spirituellement. 
Jésus-Christ avait non seulement les carac-
téristiques physiques de Marie, Il ressem-
blait aussi à Son Père—Dieu le Père. Joseph 
n’était pas le père du Christ. La grossesse 
de Marie était de Dieu (Luc 1:35). 

«Les Juifs, alors, plus que toute autre 
race, doivent ressembler à la personnalité 
dominante du Père céleste. Dieu est le Gou-
verneur Suprême. Juda prévalait au-dessus 
de ses frères, et le Prince ou le Souverain 

Chef était prophétisé venir à travers lui. 
Juda a du avoir des qualités physiques 
spéciales pour gouverner. … 

«La vérité la plus importante concernant 
toute cette question n’est cependant pas 
la chair. C’est l’esprit qui vivifie; ‘la chair 
ne sert de rien’. Les paroles que je vous ai 
dites sont esprit et vie» (Jn. 6:63). Ce qui 
est important c’est ce que nous faisons de 
nos vies. A travers le sacrifice du Christ 
nous pouvons tous—sans question de 
race—devenir les membres engendrés de la 
famille, ou le Royaume de Dieu—l’homme 
nouveau, comme Paul l’a exprimé—où 
il n’y a pas de division …» (ibid.) 

Jésus-Christ est, d’une manière pré-
dominante, concerné par la création et 
le développement des Juifs spirituels et 
non des Juifs physiques. Il veut que nous 
mettions notre attention sur le Juif spirituel 
ce qui nous mènera dans le Royaume, ou 
la famille de Dieu. La famille de Dieu sera 
une famille de Juifs spirituels.

pourquoi l’antisemitisme?  Pourquoi y a-
t-il autant de haine envers les Juifs dans 
ce monde? 

Le Dr Hoeh déclara dans le même 
article: «Dans le cas de Jésus, le Logos 
fut transformé en une semence physique 
par le Père dans le ciel et fut uni à l’ovule 
dans le sein de la Juive Marie. Par consé-
quent Jésus participa aux caractéristiques 
humaines de la tribu de Juda—à la chair 
et au sang juifs.» Dans une humilité sans 
pareille, le Logos a volontairement donné 
Sa gloire et a été transformé en une cel-
lule de sperme humain—la plus petite des 
cellules—et féconda une femme Juive. 
Jésus-Christ grandit comme un jeune 
homme Juif. Dieu impliqua directement 
les Juifs dans Son plan. Par ces faits nous 
pouvons supposer que Dieu le Père et Jésus-
Christ ont une relation proche avec la race 
juive—mais uniquement pour servir leur 
plan spirituel. 

Alors pourquoi y a-t-il tant de haine 
envers les Juifs? Regardez au Proche-Orient 
aujourd’hui. Les Juifs de la petite nation 
d’Israël sont méprisés par leurs voisins. 
Beaucoup d’Arabes veulent voir la nation 
Juive détruite. A notre époque les Juifs 
ont été haïs en Russie. Il y a encore de 
l’antisémitisme aux Etats-Unis et dans 
d’autres pays. Et pouvons-nous oublier 

pourquoi sommes-nous soumis à, et obéissons-nous au
gouvernement de Dieu maintenant? afin que nous puissions être 
là quand le Christ réunira à Lui tout le peuple! Ce rassemblement 

est dépeint par la fête des tabernacles. tous les gens seront
réunis au sceptre de Juda et au Christ, le législateur.
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ce que Hitler et son fléau nazi firent aux 
Juifs? D’où vient toute cette haine? Une 
personne bien pensante devrait s’en éton-
ner! Nous savons que les Juifs, comme tous 
les humains, se sont créé certains de leurs 
propres problèmes. Mais nous devons voir 
qu’il y a quelque chose de plus profond 
derrière l’antisémitisme. 

Satan le diable comprend le plan de Dieu. 
Il a une grande haine pour Dieu. A cause 
du plan de Dieu, le mot Juif peut vraiment 
exciter la colère de Satan. Les Juifs sont un 
type de ce que tous les hommes devien-
dront spirituellement. C’est l’association 
de Dieu avec les Juifs qui a tourné Satan 
encore plus violemment contre eux! La 
haine des Juifs a été inspirée par Satan. Il 
sait qu’il ne lui a jamais été offert ce qui 
est offert à l’humanité. Il ne veut rien de 
plus que détruire le plan de Dieu.

Satan peut provoquer une méchante 
haine. Il aime utiliser les émotions non-
contrôllées. Une religion poussée à l’ex-
trême—tel l’Islam radical—lui donne un 
grand champ d’action. L’Allemagne nazie 
manifesta une haine fanatique envers les 
Juifs. Les Nazis utilisèrent aussi les émo-
tions pour exciter une haine répugnante. 
Le pouvoir de la bête à venir provoquera 
la même haine envers les Juifs. 

La plupart des gens qui haïssent les Juifs 
ne savent même pas pourquoi ils le font. 
Pouvons-nous voir Satan derrière de tels 
mensonges et une telle haine? 

Même plus effrayant est ce fait: Pour 
autant que Satan haïsse les Juifs physiques, 
nous ne devons pas oublier que la haine de 
Satan est beaucoup plus profonde pour les 
Juifs spirituels. Avant tout, il faut réaliser 
que Satan en a après les Juifs spirituels!

Juifs spirituels  Lisez ces mots importants 
encore une fois: «Ecris à l’ange de l’Eglise 
de Philadelphie: Voici ce que dit le Saint, le 
Véritable, celui qui a la clef de David, celui 
qui ouvre, et personne ne fermera, celui qui 
ferme, et personne n’ouvrira: Je connais 
tes œuvres. Voici, parce que tu as peu de 
puissance, et que tu as gardé ma parole, 
et que tu n’as pas renié mon nom, j’ai mis 
devant toi une porte ouverte, que personne 
ne peut fermer. Voici, je te donne de ceux 
de la synagogue de Satan, qui se disent Juifs 
et ne le sont pas, mais qui mentent; voici, 
je les ferai venir, se prosterner à tes pieds, 

et connaître que je t’ai aimé» (Ap. 3:7-9). 
Notez-le: Les Juifs spirituels sont mention-
nés dans le même contexte que la vision de 
la clé de David. C’est leur compréhension 
de cette vision qui les rend Juifs spirituels! 
C’est ce qui sépare les Philadelphiens des 
Laodicéens, un groupe qui provient de la 
«synagogue de Satan.»

Les versets 7 et 8 montrent que l’ère de 
Philadelphie était vraiment un joyau aux 
yeux de Dieu. Il lui avait été donné la clé de 
David—la vision la plus simple et la plus 
grande prophétie de la Bible. M. Armstrong 
et les vrais Philadelphiens ont toujours 
gardé cette clé. Dieu a pourvu Philadelphie 
d’une porte ouverte qu’aucun homme ne 
pourrait fermer. Et bien que petite selon 
les standards du monde, l’Eglise garde la 
Parole et le gouvernement de Dieu.

Au verset 9, nous voyons que pendant 
que Philadelphie faisait sa grande œuvre, la 
synagogue de Satan croissait dans ses rangs. 
Dieu a révélé que cette synagogue 
de Satan était l’ère Laodicéenne en 
embryon. Ce qui est vraiment étonnant 
concernant cette nouvelle révélation 
c’est que Dieu ne nous l’a pas donnée 
avant que l’ère Laodicéenne ne soit née. 
Il y a à cela une importante raison. Cette 

stupéfiante révélation est vitale pour la 
véritable Eglise de Dieu aujourd’hui, dans 
l’ère Laodicéenne.

La synagogue de satan  Dieu donna un 
nom dur au fœtus Laodicéen, en l’appe-
lant la synagogue de Satan. Cela signifie 
que certains dans la propre Eglise de Dieu 
étaient devenus la proie de Satan, entrant 
dans le culte du diable même durant 
la vie de M. Armstrong! Dans le verset 
9 Dieu les appelle également des menteurs. 

De quelle façon mentaient-ils? Ils étaient en 
train d’agir comme les Juifs mais n’étaient 
pas du tout de vrais Juifs spirituels. 

Seule l’EPD comprend Apocalypse 
3:9 aujourd’hui—ce qui signifie que la 
MAJORITE du propre peuple de Dieu 
ne comprenait pas profondément qui 
est Dieu ou qui est le diable!

Seuls ces saints qui ont la vision de 
la clé de David comprennent vraiment 
qui est Dieu et qui est le diable! 

L’ère Laodicéenne est identifiée comme 
étant aveugle. Le trait dominant acca-
blant du peuple de Dieu aujourd’hui 
est l’aveuglement! 

Cette connaissance nous conduit à l’une 
des plus importantes questions de notre 
temps: Qui sont les vrais Juifs spirituels? 
Il y a des membres de l’Eglise de Dieu qui 
disent qu’ils sont Juifs, mais que Dieu ap-
pelle menteurs. Et il y a un groupe de gens 
du peuple de Dieu qui sont les vrais Juifs 
spirituels—ils ne mentent pas! Nous devons 
connaître la différence. Cette connaissance 
révèle aussi qui est Satan le diable. Une 
pleine compréhension de la vision de la 
clé de David doit inclure la connaissance 
de Satan le diable et son attaque contre 
l’Eglise de Dieu en ce temps de la fin! 

Aux Philadelphiens, Dieu promet que 
tous ces gens se prétendant être Juifs Il 
les fera: « venir se prosterner à tes pieds, 
et reconnaître que je t’ai aimé» (Ap. 3:9). 
Christ utilise deux fois l’expression «Je 
les ferai» en référence à la Synagogue de 
Satan. Dieu forcera les Juifs menteurs, les 
Laodicéens d’aujourd’hui, à admettre que 
M. Armstrong avait raison. Il leur fera 
admettre que l’Eglise Philadelphienne 
avait raison. Il les forcera à savoir qu’Il 
aimait M. Armstrong et l’EPD. 

pendant que philadelphie faisait sa grande œuvre, la 
synagogue de satan croissait dans ses rangs. Dieu a révélé que 
cette synagogue de satan était l’ère Laodicéenne en embryon. 
Ce qui est vraiment étonnant concernant cette nouvelle 
révélation c’est que Dieu ne nous l’a pas donnée avant que l’ère 
Laodicéenne ne soit née. il y a à cela une importante raison.
Cette stupéfiante révélation est vitale pour la véritable eglise de 
Dieu aujourd’hui, dans l’ère Laodicéenne.
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Doutons-nous que Dieu fera cela? Christ 
dit: «»Je les ferai ….» C’est une déclaration 
très personnelle. S’ils refusent d’admettre 
que M. Armstrong avait raison—s’ils refu-
sent d’admettre que l’EPD a raison et que 
Dieu aimait M. Armstrong et nous aime, 
alors il n’y aura pas de famille de Dieu pour 
eux. Comment Dieu les forcera-t-Il à faire 
cela? Par les terreurs de la Tribulation. Ce 

serait de loin mieux pour eux qu’ils se 
repentent et admettent ceci aujourd’hui, 
c’est pourquoi avertir les Laodicéens est 
une grande part de notre œuvre. 

Dans ces versets, Christ montre clai-
rement que les vrais Juifs spirituels sont 
aimés profondément par Dieu. Pour-
quoi? Parce qu’ils sont loyaux à la 
vision de la clé de David. Ils gardent 
la Parole de Dieu, ce qui inclus l’éton-
nante connaissance du trône de David. 
Ils maintiennent le gouvernement de Dieu 
et marchent à travers la porte ouverte par 
Dieu. Comment déterminons-nous qui 
sont les Juifs spirituels? En voyant qui 
tient fermement à la clé de David. Cette 
vision ne nous donne pas seulement une 
incroyable compréhension, elle identifie 
les vrais Juifs spirituels. 

Les Laodicéens ne comprennent pas 
l’amour de Dieu. Par la tromperie de Satan, 
ils sont devenus sa proie. Les vrais Juifs 
spirituels connaissent la signification qu’il 
y a derrière la clé de David et ne peuvent 
être trompés. Regardons maintenant à 
quoi les Laodicéens vont faire face—la 
Tribulation et le potentiel de perdre leur 
vie éternelle.

satan en rage  Nous vous avons déjà 
montré combien Satan hait profondé-
ment les Juifs physiques. L’Holocauste de 
la Seconde Guerre Mondiale témoigne de 
ce fait. Mais par-dessus tout Satan hait les 
Juifs spirituels.

«C’est pourquoi réjouissez-vous, cieux, 
et vous qui habitez dans les cieux. Mal-
heur à la terre et à la mer! Car le diable est 

descendu vers vous, animé d’une grande 
colère, sachant qu’il a peu de temps» (Ap. 
12:12). Christ nous averti que Satan est 
rempli d’une grande colère. Il a été renvoyé 
sur la terre. Sur qui lâchera-t-il en premier 
sa colère? «Quand le dragon vit qu’il avait 
été précipité sur la terre, il poursuivit la 
femme qui avait enfanté l’enfant mâle» 
(v. 13). Satan s’en est pris à l’Eglise de 

Dieu—les vrais Juifs spirituels!
N’oubliez jamais que le but principal 

de Satan est de détruire l’œuvre et l’Eglise 
de Dieu. Dans les quatre années qui sui-
virent la mort de M. Armstrong l’Eglise a 
souffert une sérieuse division! C’est venu 
comme un choc dévastateur pour un bon 
nombre du peuple de Dieu. La destruc-
tion de l’Eglise Universelle de Dieu s’est 
poursuivie sans interruption depuis janvier 
1990. Aujourd’hui elle est seulement une 
ombre de sa gloire passée.

Satan a aussi excité beaucoup de troubles 
pour les nations d’Israël. Ne regardez qu’à 
la famille royale britannique. Ils ont l’héri-
tage juif royal du roi David lui-même. Mais 
aujourd’hui la monarchie a été tellement 
battue en brèche, tellement meurtrie, et 
frappée, qu’elle ne récupérera jamais la 
dignité qu’elle avait autrefois. Les murs 
du palais ont été criblés de scandales. 
Qui a été la force directrice derrière la 
diffamation de la famille royale? Satan le 
diable. Il veut amener sur ce trône autant 
d’indignité qu’il le peut. Réalisons-nous 
que la royauté britannique pourrait tout 
arrêter de cette dégénérescence manifeste 
et ses pénibles conséquences? Tout ce qu’ils 
auraient à faire est d’être guidés par les 
Juifs spirituels de Dieu. 

Si vous regardez de près aux trônes 
royaux en Thaïlande et en Jordanie, vous 
verrez une image très différente. Ces deux 
familles royales sont révérées par la ma-
jorité de leurs sujets, non pas ridiculisées. 
Ces deux familles avaient même eu une 
proche relation avec Herbert Armstrong 
à travers la Fondation Culturelle Interna-

tionale Ambassadeur. Elles respectaient 
et écoutaient M. Armstrong. Dieu bénit 
ceux qui honorent Son peuple (Ge. 12:3). 

Pourquoi le trône britannique décline-
t-il en popularité pendant que ces deux 
autres monarchies sont tout à fait stables 
en ce moment? Le trône en Angleterre n’a 
jamais développé une association proche 
avec M. Armstrong. Il rencontra en effet 
le Prince Charles (et aussi, le Premier 
ministre Margaret Thatcher, quand elle 
était au pouvoir). Pourtant il n’y a jamais 
eu de projet spécial avec l’apôtre de Dieu 
du temps de la fin, comme il en a été en 
Jordanie et en Thaïlande. Cela pourrait-il 
être partiellement la raison pour laquelle 
le trône n’est pas béni aujourd’hui? Aurait-
il été un peu trop embarrassant pour la 
royauté britannique de se joindre à la 
ligue avec un vieil homme religieux? Et 
pourtant il y a deux autres familles de 
Gentils qui l’aimaient et le respectaient. 
Ils réalisèrent combien il était spécial et 
voulurent travailler avec lui. La Grande-
Bretagne a pratiquement fermé la porte à 
l’œuvre de Dieu. Combien il est typique 
pour Israël de rejeter les prophètes et les 
apôtres de Dieu.

Guerre contre les Juifs  Satan hait le trône 
britannique. Souvenez-vous, nous devons 
prendre en compte la connaissance sur Satan 
et de sa colère, si vous voulons vraiment 
comprendre la vision de la clé de David 
et la sérieuse vérité impliquant les Juifs 
spirituels. Seuls les vrais Juifs spirituels 
seront protégés de la Tribulation à venir 
sur le monde entier. C’est une promesse 
de Dieu.

Quand Satan réalisera qu’il ne peut plus 
nous atteindre alors que nous fuirons, il 
dirigera ses violents efforts contre les Lao-
dicéens—même lorsqu’ils commenceront 
à se repentir à cause de la Tribulation. «Et 
le dragon fut irrité contre la femme, et 
il s’en alla faire la guerre au reste de sa 
postérité, à ceux qui gardent les comman-
dements de Dieu et qui ont le témoignage 
de Jésus» (Ap. 12:17). La colère de Satan est 
dirigée davantage sur l’Eglise de Dieu. Il 
déteste notre magnifique potentiel. Dans 
la Tribulation, les Laodicéens reconnaî-
tront combien ils étaient dans l’erreur. 
La moitié d’entre eux se repentiront et 
reviendront à Dieu. Ils retourneront à la 

n’oubliez jamais que le but principal de satan est de détruire 
l’œvre et l’eglise de Dieu. Dans les quatre années qui suivirent la 

mort de m. armstrong l’eglise a souffert une sérieuse division! 
aujourd’hui elle est seullement une ombre de sa gloire antérieure.
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compréhension qu’ils avaient rejetée. Ils 
rejetteront la tromperie de Satan. A cause 
de leur repentance, ils sentiront la pleine 
force de la colère de Satan. A cette époque, 
il aura gagné le plein contrôle de toutes les 
forces négatives et destructrices de cette 
planète. Tous ceux qui se repentiront et 
obéiront à Dieu durant la Tribulation se-
ront marqués pour la destruction. C’est 
pourquoi il est si important de se repentir 
et d’obéir à Dieu maintenant.

Pourquoi Dieu offre-t-Il protection sur 
ce qui s’en vient à Ses fidèles Juifs spiri-
tuels? «Parce que tu as gardé la parole de 
la persévérance en moi, je te garderai aussi 
à l’heure de la tentation qui va venir sur 
le monde entier, pour éprouver les habi-
tants de la terre» (Ap. 3:10). La réponse 
est simple. Dieu a toujours protégé ceux 
qui gardent Sa Parole. Les Philadelphiens 
sont tenus en haute estime par Dieu pour 
faire ainsi. Ils sont le peuple que Dieu veut 
protéger.

philadelphiens  Le nom ‘Philadelphien’ 
est synonyme de Juif spirituel. Notre 
nom, Philadelphia Church of God (Eglise 
Philadelphienne de Dieu) ne nous est pas 
venu par coïncidence. Dieu nous le donna 
parce que nous apprécions Sa révélation. 
Les Philadelphiens ont la clé de David. Ils 
ne sont pas embarrassés ou honteux à son 
sujet. Ils la proclament au monde. Ils ne 
regardent pas aux hommes—ils comptent 
sur Dieu qui possède la vision de la clé de 
David (v. 7).

Les vrais Juifs spirituels comprennent 
l’importance vitale de la révélation de Dieu. 
«Quel est donc l’avantage des Juifs, ou quelle 
est l’utilité de la circoncision? Il est grand 
de toute manière, et tout d’abord en ce que 
les oracles de Dieu leur ont été confiés. 
Eh quoi! Si quelques-uns n’ont pas cru, 
leur incrédulité anéantira-t-elle la fidélité 
de Dieu? (Ro. 3:1-3). L’un des plus grands 
cadeaux confiés aux Juifs physiques a été 
la préservation des Ecritures de l’Ancien 
Testament. En plus, Dieu a confié aux 
Juifs la préservation du calendrier sacré, 
la connaissance de l’alliance du Sabbat 
et des jours saints, ainsi que la connais-
sance des dîmes. Ceci reflète les «oracles 
de Dieu,» lesquels pourraient être traduits 
par prononciations divines. Beaucoup de 
Juifs physiques fidèles les observent au 

niveau de la lettre de la loi—à un niveau 
physique.

Dieu a toujours voulu que les oracles 
confiés aux Juifs soient compris par l’Eglise. 
«C’est lui qui, lors de l’assemblée au dé-
sert, étant avec l’ange qui lui parlait sur 
la montagne de Sinaï et avec nos pères, 
reçut des oracles vivants, pour nous les 
donner» (Ac. 7:38). 

Dieu ne fait pas de nouvelle révélation 
aux Juifs physiques au sujet des oracles, 
mais bien à Ses Juifs spirituels—aux Phi-
ladelphiens d’aujourd’hui. 

Nous savons que Dieu a révélé Sa vision 
de la clé de David aux Juifs spirituels. Les 
oracles de Dieu sont inclus dans le contexte 
de cette vision. Ce que Dieu révéla à Herbert 
Armstrong, Il l’a donné à préserver à Ses 
Juifs spirituels. Dieu a «confié» à l’EPD 
ce qu’il donna à M. Armstrong. Ce verset 
s’appliquent à nous aujourd’hui de cette 
façon (Edmond, la ville où se trouve le 

Siège Central de l’EPD, signifie «protecteur 
des richesses.»)

C’est pourquoi nous avons combattu en 
cour pour les livres et brochures d’Herbert 
W. Armstrong. Nous n’avons pas réellement 
eu le choix. Cette littérature a été donnée 
aux Philadelphiens, que nous soyons dans 
l’ère Philadelphienne ou Laodicéenne. 
Ainsi, là où vous trouvez la vérité de 
Dieu révélée à Herbert Armstrong, vous 
trouvez les Juifs spirituels! 

Nous continuons l’œuvre de l’Elie. 
L’Eglise de Dieu ne peut pas mourir (Mt. 
16:18). Chacun de nous a la responsabilité 
de savoir où est cette Eglise.

La foi de Dieu  Comme Paul l’a déclaré dans 
Romains 3:3, nous devons comprendre ce 
que Dieu a révélé et ensuite utiliser la foi de 
Dieu pour préserver cette vérité. Pensez à 
ceci. Qu’est-ce que la foi de Dieu? C’est de 
croire ce que Dieu dit. Qui amena les gens 
dans l’Eglise de Dieu sous M. Armstrong? 
La foi de Dieu. Nous avons cru que M. 

Armstrong enseigna ce que Dieu révélait. 
Qui nous donna le courage de venir dans 
l’EPD? La foi de Dieu. Qui nous garde dans 
l’Eglise de Dieu? La foi de Dieu.

Nous devons utiliser la même 
foi pour préserver—pour ne jamais 
rejeter ou diminuer—les oracles de 
Dieu. Nous pouvons être physiquement 
dans la vraie Eglise de Dieu et pourtant ne 
pas être une part spirituelle du corps du 
Christ. Dieu vit dans Ses oracles. Luc (qui 
écrivit les Actes) se référait aux oracles de 
Dieu comme à des oracles vivants.

Nous avons combattu en cour pour 
la vérité de Dieu—dans la foi. Nous ne 
pouvons préserver la vision de la clé de 
David sans foi!

C’est ce que le verset 3 explique. Par la 
foi les Juifs spirituels savent précisément 
pourquoi ils sont allé une bataille en 
cour, combattant pour la vérité de Dieu. 
Les Laodicéens ne sont pas en train de 

combattre pour la vérité de Dieu parce 
que la foi du Christ n’est pas en eux! C’est 
pourquoi Il est à l’extérieur frappant à leur 
porte (Ap. 3:20). 

Préserver les oracles de Dieu demande 
une grande profondeur spirituelle. Cela 
requiert d’être un Juif spirituel. Seuls les 
Juifs spirituels ont la foi de Dieu.

La concentration principale de Dieu est 
toujours spirituelle. Les Juifs physiques 
ont accompli un rôle critique pour Dieu 
en préservant les oracles. Mais le rôle que 
Dieu a donné aux Juifs spirituels est de loin 
plus grand. Tous ceux du peuple de Dieu 
qui restent proches des prononciations 
divines ne peuvent être blessés par Satan 
le diable. Les Juifs spirituels ont leur cœur, 
ou leur homme intérieur, circoncis (Ro. 2:
29). Ils ont été profondément convertis pour 
évaluer ce que Dieu estime. Ils cherchent 
la louange de Dieu, pas celle des hommes. 
Ils peuvent détecter les tromperies de Satan 
et les rejeter. Ils sont inspirés par la vision 
de la clé de David. ■

nous devons utiliser la même foi pour préserver—pour ne jamais
rejeter ou diminuer—les oracles de Dieu. nous pouvons être
physiquement dans la vraie eglise de Dieu et pourtant ne pas être
une part spirituelle du corps du Christ. Dieu vit dans ses oracles.
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CHapITre CInq

quand Herbert W. Armstrong 
était en vie, il était dans sa tradi-
tion d’animer des dîners dans sa 
maison pour la classe des finalis-

tes à l’Ambassador College. A la fin des 
années 60, l’œuvre avait tellement grandi 
qu’il était devenu plus difficile d’arriver 
à connaître M. Armstrong. Le dîner des 
finalistes était considéré comme une grande 
nuit à l’Ambassador College. La nuit de 
mon dîner de finaliste, ma femme a pu 
s’asseoir près de M. Armstrong.

A cette occasion, M. Armstrong super-
visait la préparation, magnifique au-delà 
de toute description. Le cadre dressé pour 
l’occasion de ce dîner était la porcelaine 
de chine et les couverts d’or des Tsars de 
Russie. Voyant la grandeur de l’évènement, 
un étudiant remarqua: «Ce dîner est digne 
d’un roi.» M. Armstrong a répondu: «Vous 
êtes un roi.» Pour autant que je m’en sou-
vienne, le commentaire de M. Armstrong 
mit fin à la conversation. Pourtant, son 
commentaire aurait pu commencer une 
conversation inspirante!

J’imagine que M. Armstrong était 
la seule personne à la table cette nuit-
là qui comprenait profondément cette 
déclaration.

il a fait de nous des rois  Nous vous avons 
montré qu’Herbert Armstrong fut utilisé 
par Dieu pour délivrer le message de la clé 
de David en ce temps de la fin. Il comprenait 
la vision. Mais Dieu a ajouté une nouvelle 
révélation concernant la vision de la clé de 
David depuis sa mort. Comprenons-nous 
pleinement ce que la vision de la clé de 
David signifie pour nous?

Nous, dans l’Eglise de Dieu, sommes 
déjà rois en embryon! «… et de la part de 
Jésus Christ, le témoin fidèle, le premier-né 
des morts, et le prince des rois de la terre! 
A celui qui nous aime, qui nous a délivrés 
de nos péchés par son sang, et qui a fait de 
nous un royaume, des sacrificateurs pour 
Dieu son Père, à lui soient la gloire et la 
puissance, aux siècles des siècles! Amen! 
(Ap. 1:5-6). Jésus-Christ, qui est le témoin 
fidèle—Il ne peut mentir—déclare que 
nous avons été faits rois. Notez que c’est 
écrit au temps passé. Aussi longtemps que 

nous restons fidèles, nous sommes rois. 
Et il y a même plus. Le verset 6 déclare 
catégoriquement que nous sommes aussi 
prêtres. Cela veut dire que, dans le futur, 
nous serons au-dessus de l’Eglise et de 
l’Etat. Nous serons un sacerdoce royal 
(1 Pi. 2:5).

Vous préparez-vous à partager le trône 
de David? De quelle façon cette vision est-
elle réelle pour vous? La compréhension de 
cette vision a tout à voir avec le salut.

Beaucoup ont peine à croire à la pleine 
mesure de cette vision. Cependant réa-
lisez-le: La clé de David est la seule 
véritable vision du futur!

Combien de fois dans nos conversa-
tions mettons-nous l’accent sur des sujets 
comme: «Vous êtes un roi?» Quand vous 
pensez à cela, la vision de la clé de David 
devient même plus réelle que la nourri-
ture que nous mangions au dîner de M. 
Armstrong!

Satan hait Dieu. Il l’a prouvé en essayant 
de détrôner Dieu (Es. 14:14). Sa punition 
finale sera les ténèbres les plus noires pour 

toujours (Ap. 20:20). Satan hait le message 
de la vision de la clé de David parce qu’il 
sait qu’il n’a aucune part dans le plan de 
Dieu. Par conséquent il veut détruire ce 
plan et nous empêcher de prendre notre 
place comme fils de roi. 

Satan essaya de détruire Jésus-Christ 
avant qu’Il puisse délivrer la bonne nouvelle 
de ce plan glorieux. Même quand le Christ 
était bébé, Satan inspira Hérode de tuer 
tous les enfants mâles âgés de deux ans et 
au-dessous (Mt. 2:16-20). Le beau-père du 
Christ, Joseph, fut averti dans un songe 
de fuir en Egypte avec Marie et l’enfant. 
Satan essaya de détruire le Christ spiri-
tuellement par la tentation (Mt. 4:1-11). 
Jésus-Christ prêcha l’évangile pendant 
3 ans ½ avant d’être crucifié pour avoir 
délivré ce message.

Néanmoins Jésus-Christ a détruit avec 
succès les œuvres de Satan. «… Le Fils de 
Dieu a paru afin de détruire les œuvres 
du diable» (1 Jn. 3:8). Nous devons vaincre 
Satan comme le Christ l’a vaincu. Nous 
faisons cela en soutenant le messager et le 
message—en faisant l’œuvre de Dieu.

Satan porte une grande haine pour le 

peuple qui fait l’œuvre de Dieu aujourd’hui. 
Il haïssait M. Armstrong et travailla cons-
tamment pour l’arrêter. Nous recevons des 
lettres qui montrent que Satan nous hait. 
La vision de la clé de David contient un 
message qui est tellement beau, que seul un 
malade mental pourrait haïr le message. 
Satan est plein de colère contre le peuple 
de Dieu qui se tient fidèle à la vision.

une couronne eternelle  Atteindre la gloire 
éternelle renfermée dans la vision de la clé 
de David n’est pas une tâche facile. Nous 
aurons à endurer beaucoup de souffrances 
dans cette vie pour entrer dans ce futur 
impressionnant (Ac. 14:22). Jésus-Christ 
parla de l’ère de Smyrne: «Ne crains pas ce 
que tu vas souffrir. Voici, le diable jettera 
quelques-uns de vous en prison, afin que 
vous soyez éprouvés, et vous aurez une tri-
bulation de dix jours. Sois fidèle jusqu’à la 
mort, et je te donnerai la couronne de vie» 
(Ap. 2:10). Cette ère souffrit énormément. 
Ils furent sévèrement persécutés pour avoir 
gardé le vrai message qui leur était confié. 

ne laissez aucun homme
prendre votre couronne
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Néanmoins, le Christ leur a promis une 
couronne de vie pour avoir enduré ce qu’ils 
ont souffert. Les rois de Dieu auront des 
couronnes!

Notez ce que Jésus-Christ dit aux Phi-
ladelphiens: «Je viens bientôt. Retiens ce 
que tu as, afin que personne ne prenne 
ta couronne» (Ap. 3:11). Le Christ nous 
dit que nous avons déjà une couronne. 
En d’autres termes, nous sommes déjà 
rois! Mais nous devons rester fidèles. 
Jésus-Christ nous a avertis qu’un homme 
pourrait prendre notre couronne.

M. Armstrong croyait non seulement 
ces écritures, il les vivait! Il avait invité les 
finalistes de l’Ambassador College dans 
sa maison, dans le cadre le plus royal 
possible, pour les amener à la leçon 
qu’ils étaient une royauté. Il avait créé 
une occasion très spéciale comme un outil 
spirituel d’enseignement. Les Philadelphiens 
de Dieu doivent saisir chaque occasion 
possible pour enfoncer cette vision dans 
leur esprit. Enseigner la vision de la clé de 
David était la vie de M. Armstrong. Cela 
doit également devenir la nôtre.

Quand nous avons cette vision gravée 
dans nos esprits, nous pouvons alors re-
connaître les opportunités de l’enseigner 
aux autres. Quand Jésus-Christ sera revenu 
et qu’Il aura mis la vision en application, 
nous ne voudrons plus regarder en arrière 
et nous demander ce qu’elle aurait pu être. 
Nous devons enseigner activement cette 
vision. C’est maintenant le plus grand 
moment dans l’histoire de l’Eglise. Nous 
avons plus de vérités qu’aucune autre ère 
de l’Eglise n’en a jamais eues, et le Christ 
est sur le point de revenir!

La femme vêtue du soleil  L’Eglise de Dieu est 
sur le point d’entrer dans l’une des fonctions 
les plus exaltées pour toute l’éternité. “Un 
grand signe parut dans le ciel: une femme 
enveloppée du soleil, la lune sous ses pieds, 
et une couronne de douze étoiles sur sa tête” 
(Ap. 12:1). M. Armstrong nous a enseigné 
durant des années que la femme dans ces 
versets représente la véritable Eglise de Dieu. 
La grande fausse église de Satan est représen-
tée par la prostituée dans Apocalypse 17. La 
femme dans Apocalypse 12 est vêtue d’une 
manière qu’aucun homme ne pourrait la 
revêtir. Elle est vêtue d’un vêtement brillant 
comme le soleil. Son vêtement est un signe 
de sa justice. Elle est habillée tout à l’opposé 
de la femme déchue d’Apocalypse 17, qui 
est vêtue de “pourpre et d’écarlate” (Ap. 
17:4). Ces couleurs terrestres représentent 
le péché (Es. 1:18).

L’Eglise a la lune sous ses pieds. Cette 
vision montre que cette femme a le règne 

et l’autorité. Elle tient une position royale. 
Elle est couronnée avec 12 étoiles, qui 
représentent les 12 tribus d’Israël. Cette 
vision renferme la clé de la compréhension 
du passé d’Israël et de l’avenir de l’Eglise. 
La profondeur de la signification dans ce 
verset est incroyable!

Qui régnera sur les tribus d’Israël dans 
l’avenir? Jérémie nous dit clairement. «En ce 
jour-là, dit l’Eternel des armées, je briserai 
son joug de dessus ton cou, je romprai tes 
liens, et des étrangers ne t’assujettiront plus. 
Ils serviront l’Eternel, leur Dieu, et David, 
leur roi, que je leur susciterai» (Jér. 30:8-
9). David a déjà été désigné pour régner 
sur les 12 tribus d’Israël—pour toujours! 
Pouvons-nous voir la gloire à vous couper 
le souffle qui s’en vient?

Il y a plus. Qui s’assiéra sur le trône 
de David? Jésus-Christ, le Roi des rois. 
Jésus-Christ régnera au-dessus de David, 
d’Israël et des nations des Gentils. Qui 
partagera ce règne? Les premiers-fruits. 
Pendant un millenium, Jésus-Christ et Sa 
famille royale travailleront pour greffer 
toutes les nations des Gentils à la famille 
d’Israël. Quelles positions royales ins-
pirantes les premiers-fruits auront! Les 
premiers-fruits seront le seul groupe qui 
aura le titre d’épouse du Christ (Ap. 19:7). 
Le Christ et Son épouse amèneront des 
milliards d’enfants dans la famille. La vie 
et la récompense de David sont un sym-
bole de l’opportunité qu’ont les hommes 
de devenir une part de la famille royale 
du Royaume du Père. 

La clé de David souligne combien les 
positions des premiers-fruits seront ma-
jestueuses et royales. Elle met l’accent sur 
la royauté de l’évangile. 

Souvenez-vous, le Royaume de Dieu est 
la famille de Dieu. Dans le Royaume de 
Dieu il n’y aura pas de Gentils spirituels—ni 
d’enfants rebelles. Tous deviendront des 
Juifs spirituels convertis. Pouvons-nous 
voir le résultat final de la vision de la clé 
de David? Tous les êtres humains bien 
disposés seront convertis dans la nation 
spirituelle d’Israël. Dieu le Père et le Christ 
régneront joyeusement au-dessus d’eux pour 
toute l’éternité. L’œuvre créatrice qui sera 
accomplie sera vraiment étonnante.

Le grand dragon rouge  Cependant l’avenir 
proche est rempli d’un sérieux danger spirituel. 
«Elle était enceinte, et elle criait, étant en 
travail et dans les douleurs de l’enfantement. 
Un autre signe parut encore dans le ciel ; et 
voici, c’était un grand dragon rouge, ayant 
sept têtes et dix cornes, et sur ses têtes sept 
diadèmes» (Ap. 12:2-3). Satan hait l’Eglise 
de Dieu. Il désire nous faire beaucoup de 

mal. Jean montre en symbole que Satan a 
sept têtes, dix cornes et sept couronnes. 
Satan détient aujourd’hui l’autorité sur les 
nations—trompant le monde entier (v. 9). 
Il domine sur les hommes, mais seulement 
comme Dieu le lui permet.

Dans ces écritures, l’Eglise de Dieu est 
placée en conflit direct avec l’église de Satan. 
Elles sont les pires ennemies. Le peuple 
de Dieu a souffert plus de persécutions de 
la part du diable que n’importe qui dans 
toute l’histoire de l’homme. Et il en sera 
ainsi jusqu’à ce que la septième tête du 
soi-disant Saint Empire Romain soit dé-
truite (Demandez notre brochure gratuite 
L’Allemagne et le Saint Empire Romain). 
Mais nous n’avons rien à craindre si nous 
utilisons le pouvoir illimité de Dieu.

Luc révèle ce fait dans son récit de la 
tentation du Christ. «Le diable, l’ayant 
élevé, lui montra en un instant tous les 
royaumes de la terre, et lui dit: Je te don-
nerai toute cette puissance, et la gloire 
de ces royaumes; car elle m’a été donnée, 
et je la donne à qui je veux. Si donc tu te 
prosternes devant moi, elle sera toute à toi» 
(Luc 4:5-7). Il offrit toutes les nations de ce 
monde à Christ. Le Christ rejeta son offre. 
Néanmoins le Christ n’a jamais nié que ces 
nations aient été données à Satan.

Apocalypse 12:3 révèle que Satan a régné 
sur chaque résurrection du Saint Empire 
Romain. La résurrection finale se forme 
maintenant rapidement et hardiment.

Si le Christ est le Roi des rois, alors 
Satan est le roi des bêtes. Apocalypse 
13 montre que le règne de l’homme sur 
les autres hommes ressemble à des bêtes 
sauvages en chasse et dangereuses. Satan 
est l’instigateur derrière le règne méchant 
de l’homme.

L’empire romain a gagné sa renommée 
en mutilant et massacrant—au nom 
de Dieu! Qui a inspiré la violence? Satan 
a essayé d’accomplir son but de détruire 
le plan de Dieu à travers ce système. La 
dernière résurrection qui est sur le point 
d’arriver causera plus de destruction—que 
l’ensemble de toutes celles causées par les 
précédentes! En dépit de toute la destruction, 
les hommes agiront encore comme si ce 
système était un don de Dieu! L’humanité 
a trop peu appris de l’histoire, et regardez 
le coût de cette ignorance!

Jésus-Christ est sur le point de revenir 
et de détruire le Saint Empire Romain pour 
toujours. Comme Daniel l’a prophétisé: 
«Dans le temps de ces rois, le Dieu des 
cieux suscitera un royaume qui ne sera 
jamais détruit, et qui ne passera point 
sous la domination d’un autre peuple ; il 
brisera et anéantira tous ces royaumes-là, 
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et lui-même subsistera éternellement» (Da. 
2:44). A la fin, tous les présents plans de 
Satan échoueront misérablement.

Nous devons nous assurer que nous ne 
sommes pas l’une des victimes de Satan. 
«Sa queue entraînait le tiers des étoiles du 
ciel, et les jetait sur la terre. Le dragon se 
tint devant la femme qui allait enfanter, 
afin de dévorer son enfant, lorsqu’elle aurait 
enfanté. Elle enfanta un fils, qui doit paître 
toutes les nations avec une verge de fer. 
Et son enfant fut enlevé vers Dieu et vers 

son trône» (Ap. 12:4-5). 
Nous ne devons jamais 
sous-estimer la haine de 
Satan contre l’Eglise de 
Dieu. Il hait farouche-
ment chaque membre! 
Il hait le Christ. Il chercha désespérément 
de le détruire. L’Eglise du Christ devrait-
elle s’attendre à moins?

Chaque membre fidèle de l’Eglise de 
Dieu est une terrible menace pour Satan 
le diable! Nous sommes sur le point de 
prendre sa couronne et de régner avec le 
Christ depuis le trône de David. Satan sait 
que ses jours sont comptés (v. 12). Il per-
dra bientôt sa domination et son autorité. 
Notre futur gouvernement est plus assuré 
et plus réel que ne l’est aujourd’hui celui 
de Satan.

Actuellement, Satan est le dieu de ce 
monde (2 Co. 4:4). Mais bientôt, sous la 
direction et l’instruction de la famille de 
Dieu, chacun adorera Dieu. «Ils habiteront 
chacun sous sa vigne et sous son figuier, 
et il n’y aura personne pour les troubler; 
car la bouche de l’Eternel des armées a 
parlé. Tandis que tous les peuples mar-
chent, chacun au nom de son dieu, nous 
marcherons, nous, au nom de l’Eternel, 
notre Dieu, à toujours et à perpétuité» (Mi. 

4:4-5). Quand le Christ sera revenu et que 
nous serons installés dans nos fonctions, 
la paix s’épanouira comme une fleur sur 
la terre entière. La violence inspirée par 
Satan finira. L’ensemble de l’humanité ne 
sera plus trompée. Tous seront capables de 
venir à une vraie compréhension de Dieu 
et de Son plan familial pour l’homme.

un lieu de securite  Nous devons connaître 
notre ennemi, Satan le diable. Alors que nous 
accomplissons notre commission, ses attaques 

contre l’Eglise Philadel-
phienne continueront. 
Sa pression négative 
deviendra beaucoup 
plus intense. “Quand 
le dragon vit qu’il avait 

été précipité sur la terre, il poursuivit la 
femme qui avait enfanté l’enfant mâle. Et 
les deux ailes du grand aigle furent données 
à la femme, afin qu’elle s’envolât au désert, 
vers son lieu, où elle est nourrie un temps, 
des temps, et la moitié d’un temps, loin 
de la face du serpent” (Ap. 12:13-14). Satan 
a seulement un grand objectif—détruire 
l’Eglise de Dieu. Il est un maître en stratégie. 
Même durant une période de calme relatif, 
nous ne devons jamais oublier que Satan 
est durement à l’œuvre. 

Ses attaques contre l’Eglise devien-
dront finalement si intenses que l’Eglise 
devra se rendre dans un lieu de sécurité. 
Le verset 14 se réfère à la même femme 
qu’au verset 1—la seule qui a une couronne 
de 12 étoiles. Qu’est-ce qui lui donne la 
capacité de résister à Satan le diable? Elle 
voit la couronne de 12 étoiles. Elle voit le 
trône de David dominant sur les tribus 
d’Israël. Son esprit est centré sur la vision 
de la clé de David. Elle est si inspirée par 
l’ampleur de la vision que rien ne peut 

l’en dissuader. 
Nos vies individuelles doivent être 

totalement absorbées dans cette vision, 
ou il n’y aura pas de lieu de sécurité pour 
nous.

Guerre contre les saints  L’Eglise de Dieu 
est en guerre avec Satan. Quel est l’enjeu 
du combat? La bataille concerne la domi-
nation de la Terre.

Dans un avenir proche, Satan sera 
forcé d’affronter le fait que sa vie est un 
misérable échec. La guerre est réelle pour 
Satan. Elle devrait être réelle pour nous. 
Si nous avons la vision de la clé de David 
implantée fermement dans nos esprits, nous 
comprendrons la bataille titanesque qui 
fait rage contre l’Eglise.

Aujourd’hui notre guerre avec Satan est 
davantage spirituelle. Cependant, elle va 
rapidement devenir physique. Satan amè-
nera une armée de ce monde contre nous 
(v. 15). Dans le symbolisme biblique, un 
fleuve représente normalement une armée. 
Cette armée viendra indubitablement du 
consortium politique européen arrivant 
au pouvoir maintenant.

Cette puissance est décrite dans Apo-
calypse 13: «Et il se tint sur le sable de 
la mer. Puis je vis monter de la mer une 
bête qui avait dix cornes et sept têtes, et 
sur ses cornes dix diadèmes, et sur ses 
têtes des noms de blasphème» (Ap. 13:1). 
Cette puissance politique est le siège du 
royaume et de l’église de Satan.

Remarquez que cette puissance com-
prend dix couronnes. L’Eglise de Dieu est 
la plus grande menace pour ce pouvoir 
politique, parce que nous allons enlever 
ces couronnes.

Satan et ses associés humains utilise-
ront toute la violence pour conserver leurs 
couronnes. Apocalypse 12:6 montre que la 
manœuvre finale de Satan pour détruire 
l’Eglise Philadelphienne de Dieu n’aboutira 
à rien. Son attaque finale échouera. La terre 
s’ouvrira et engloutira cette armée. Ceci 
courroucera tellement Satan qu’il tournera 
toute sa colère contre les Laodicéens. Une 
grande tuerie du peuple de Dieu aura lieu 
pour une dernière fois.

Quelle est l’importance de la vision de 
la clé de David pour vous? Souvenez-vous, 
c’est la seule vision véritable de l’avenir. 
Dieu a appelé chacun de nous à se prépa-
rer pour régner avec Jésus-Christ. Nous 
sommes destinés à partager le trône du 
Christ—celui de Son père David. Nous 
sommes rois. Avec cette vision fermement 
implantée dans nos esprits nous serons 
capables de vaincre Satan et de prendre 
notre place dans la famille de Dieu. ■
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avec satan deviendra rapide-
ment physique quand un grand 
pouvoir politique, représenté par 
la bête d’apocalypse 13, s’élèvera 
pour faire la guerre aux saints.

notre Guerre spiritueLLe



l’ouragan et la tempête, et avec la flamme 
d’un feu dévorant» (Es. 29:6). Dieu dit 
qu’Il nous punit avec «la flamme 
d’un feu dévorant»! Ces feux pour-
raient être causés par les émeutes ra-
ciales ou portés par les vents de Santa 
Ana. La manière dont la destruction 
vient importe peu—Dieu la permet ou 
l’envoie! 

Combien nous souffrons est sous 
notre propre pouvoir de contrôle. Dieu 
nous aide à nous repentir bientôt! 

Seulement alors 
pouvons nous 
éviter de bien 
plus grandes 
malédictions qui 
sont prophétisées 

pour frapper très bientôt!
«L’Eternel te donnera la victoire 

sur tes ennemis qui s’élèveront contre 
toi; ils sortiront contre toi par un seul 
chemin, et ils s’enfuiront devant toi par 
sept chemins» (De. 28:7). C’est la façon 
dont Dieu bénit les nations d’Israël ou 
l’Eglise de Dieu, s’ils obéissent. 

Dieu, à présent, maudit-Il intensé-
ment la Californie pour son attaque 
contre l’œuvre du Dieu vivant, sous 
Herbert W. Armstrong? 

«A moi la vengeance, à moi la ré-
tribution, dit le Seigneur» (Ro. 12:19). 
Dieu tire-t-Il maintenant vengeance 
contre cet état pour ce qu’il a fait à Son 
œuvre? Oui, Il le fait! Et la Californie 
est seulement le commencement.

Au plus tôt nous nous repentirons, 
au plus tôt les malédictions cesseront. 

Veuillez regarder aux pages 24-27 
de ce numéro pour voir quatre annon-
ces pleine page que M. Armstrong fit 
paraître dans le Wall Street Journal 
durant la bataille avec la Californie. 
Vous comprendrez mieux ensuite cette 
guerre spirituelle. ■

L’avenir  Vous devez savoir ou tout cela 
aboutira! Cela va avoir un très grand effet 
sur vous et sur vos proches dans un avenir 
pas très lointain! Vous pouvez en être sûr 
grâce à la prophétie biblique révélée: «Et nous 
tenons pour d’autant plus certaine la parole 
prophétique, à laquelle vous faites bien de 
prêter attention, comme à une lampe qui brille 
dans un lieu obscur…» (2 Pi. 1:19). La chose 
importante, c’est que vous pouvez savoir. Il 
vous suffit, tout simplement, d’ouvrir votre 
esprit pour y laisser briller cette lumière, 

et la laisser vous donner la 
compréhension dont vous 
avez désespérément besoin 
afin de vous préparer aux 
événements considérables 
que cette nouvelle course à 
l’espace entraînera!

Une telle compréhension 
de l’avenir proche ne peut 
émaner que d’un esprit su-
périeur au vôtre—l’esprit de 
votre Créateur! Le meilleur des 
esprits humains ne peut vous 
parler de votre potentialité 
ni même en deviner l’issue. 

Saviez-vous que Dieu a prédéterminé l’issue 
des événements mondiaux telle que cette 
course finale pour la maîtrise de l’espace, 
et ce dès le commencement de la création? 
«… Je suis Dieu, et il n’y en a point d’autre, 
je suis Dieu, et nul n’est semblable à moi. 
J’annonce dès le commencement ce qui doit 
arriver, et longtemps d’avance ce qui n’est 
pas encore accompli; je dis: Mes arrêts sub-
sisteront, et j’exécuterai toute ma volonté» 
(Es. 46:9-10).

Il y eut un homme de Dieu qui décrivit 
longtemps à l’avance ces événements, et 
prédit avec précision leur issue: il s’appelait 
Herbert W. Armstrong. Cet homme, avec la 
merveilleuse lumière de la parole de Dieu 
brillant avec force dans son esprit, rédigea, 
en 1960, au milieu d’une précédente course 
à l’espace, ce qui suit: «Ne vous laissez pas 
gagner par l’enthousiasme des faibles efforts 
physiques de l’homme pour ‘conquérir’ 
l’espace. Les efforts de l’homme ne sont 
rien d’autres qu’un plan militaire et po-
litique pour étendre sa puissance—sans 
la bonne connaissance.

«Apprenez la vérité de Dieu. Commen-
cez à suivre la voie de Dieu—et vous serez 
‘plus que vainqueurs’! (Rom. 8:37).

«Dieu veut que vous dirigiez l’espace! 
Mais nous devons d’abord apprendre à 
nous diriger nous-mêmes—selon le livre 
d’instruction de notre Créateur!» («Qui 
régnera sur l’espace?»).

Pouvez-vous croire cela? Vous, régner 
sur l’espace? Cela n’est pas du tout ab-
surde, quand vous comprenez le plan que 
Dieu avait en vue pour l’humanité, dès le 
commencement. Pourriez-vous faire face 
à l’avenir avec une réelle confiance, assuré 
de votre véritable destinée? Ne désirez-
vous pas, réellement, comprendre où vous 
vous situez dans ce grand projet qui est 
prophétisé comme devant aboutir à une 
grande guerre mondiale, contrôlée et 
dirigée de l’espace? N’aimeriez-vous pas 
voir l’avenir au-delà de cette conflagration 
mondiale prophétisée, terriblement destruc-
trice? Ne brûlez-vous pas de comprendre 
pourquoi vous existez, et quelle est votre 
pleine potentialité donnée par Dieu—et 
commencer à travailler vers sa réalisation 
merveilleuse? La bonne nouvelle, c’est que 
vous le pouvez!

Ecrivez-nous sans délai, et réclamez 
votre exemplaire gratuit du livre de Herbert 
W. Armstrong qui vous ouvrira les yeux, 
«L’incroyable potentialité de l’homme». 
Non seulement, il vous montrera com-
ment commencer à vivre abondamment, 
dès maintenant, selon le mode de vie 
qui produit toutes les bénédictions que 
Dieu voulait que vous receviez, de plus il 
vous offrira la clef pour comprendre votre 
glorieux avenir tout proche, au-delà des 
piteux efforts actuels de l’homme pour 
régner sur l’espace! En fait, il vous mon-
trera qui est réellement destiné à régner 
sur l’espace! ■

Californie
suite de la page 2

guerres de l’espaCe
suite de la page 7

de IRS, et deux membres de l’Eglise n’ayant 
pas de liens avec moi—pour évaluer ma 
rémunération personnelle. L’Œuvre de Dieu 
crût à un taux probablement sans pareil. 
Au moment voulu, Dieu me permit d’être 
responsable devant Lui de millions de dollars 
annuels qui Lui appartenaient!

Il y a, à peu près, un quart de siècle, je 
fus en contact avec M. Stanley R. Rader, 
un jeune et très brillant comptable. Je l’ai 
employé pour établir, à notre siège central, 
à Pasadena, en Californie, un système de 
comptabilité à l’épreuve de toute fraude—pour 
garantir l’honnêteté dans la manipulation 
de l’argent de Dieu.

Par la suite, M. Rader reçut le diplôme 
du niveau le plus élevé de l’USC Law School. 
Le Yale Law School lui attribua un Sterling 
Fellowship, et toutes les portes des pro-
fessions légales lui furent ouvertes. Il est 
membre du barreau de Californie. Mais 
il travaillait de plus en plus avec nous à 
titre professionnel, et préférait rester avec 
l’Eglise de Dieu.

l’argent
suite de la page 13
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Les feux 
d’octobre ont 

même empiété 
les autoroutes 
de la Californie.

Chemin De feu



Il y a quelques années, nous avons de-
mandé à M. Rader s’il voulait mettre toute 
son énergie avec nous. Il avait une bonne 
pratique de la loi, et était bien rémunéré. Ni 
M. Rader ni aucun membre de sa famille ne 
faisait alors partie de l’Eglise universelle de 
Dieu. Il est compréhensible qu’il ne voulait 
pas diminuer le standard de vie de sa famille. 
Nous nous mîmes d’accord pour le payer à 
la hauteur de ses revenus de l’époque. C’était 
le plus haut «salaire»—bien au-dessus du 
mien. Je me suis rappelé une grande en-
treprise de moulure, à Minneapolis, qui 
avait comme slogan publicitaire pour sa 
farine: «Cela coûte plus cher?—alors cela 
EN VAUT LA PEINE!» Une Rolls-Royce 
coûte plus cher mais reste comme neuve 
30 ou 40 ans—et meilleur marché, dans 
le long terme. Dieu dit que «tout travail 
mérite un salaire».

Le genre de talent, de capacité, d’entraîne-
ment et d’expertise spécialisés de M. Rader 
valait peut-être un peu plus, mais l’Œuvre 
de Dieu en avait besoin! Aujourd’hui, M. 
Rader et une de ses filles sont des membres 
baptisés—et toute la famille est fermement 
loyale à l’Eglise de Dieu.

AUJOURD’HUI, après toutes ces années, 
QU’EST-CE QUE JE POSSEDE?—QU’EST-
CE QUE POSSEDE M. RADER?

Le IRS a passé au peigne fin les comp-
tes de notre personnel financier—et les a 
approuvés.

Tout ce que j’ai aujourd’hui, c’est ma 
maison, à Tucson, en Arizona—achetée il 
y a 3 ans et 1/2 avec un petit rembourse-
ment d’un prêt sur 20 ans—l’usage d’un 
véhicule de 3 ans, et un compte courant à 
la banque. Ma femme possède une voiture, 
des vêtements et des bijoux que j’ai achetés 
avec des fonds personnels, après impôt, et 
dîmes et offrandes à l’Eglise. Les vêtements 
que je porte m’appartiennent—et C’EST 
TOUT!

M. Rader a un compte en banque, à 
peu près le double du mien, sa maison à 
Pasadena, et a des actions dans un petit 
ranch, à Tucson. Sa femme a de l’argent à 
son propre nom, hérité de sa famille—non 
pas de l’Eglise.

Jésus-Christ souffrit la persécution—et 
fut finalement mis à mort sur la déclaration 
de faux témoignage. Il dit que si on L’a per-
sécuté, on persécuterait ceux qui Le suivent 
en ENSEIGNANT SES VOIES!

Depuis 53 ans je mène une vie consacrée 
au principe de «DONNER»—mais ceux qui 
«PRENNENT» accusent faussement, et per-
sécutent, ceux qui DONNENT! Quand le 
monde entier se tournera vers le mode de 
vie qui consiste à DONNER, il y aura la 
PAIX sur cette terre lasse de guerre!

l’art et la musique. Sans l’esprit humain, 
le cerveau humain ne pourrait même pas 
arriver à connaître ces choses. Cette vé-
rité fantastique, quand elle est acceptée, 
répond à ce paradoxe apparemment sans 
réponse.

La connaissance de l’esprit humain ouvre 
de nouvelles perspectives, des possibili-
tés incroyables pour l’humanité. Il y avait 
un grand but derrière le fait que Dieu ait 
placé l’esprit humain dans l’homme. M. 
Armstrong explique aussi pourquoi Dieu 
donna cet outil incroyable. La raison vous 
en étonnera. Ecrivez-nous pour recevoir 
votre exemplaire de L’incroyable poten-
tialité de l’homme. Il vous sera envoyé 
gratuitement. ■

par une Europe unie, la prophétie déclare 
qu’elle sera facilement brisée par une al-
liance encore plus puissante venant de l’Est 
(Da. 11:44) et par la suite l’avènement de 
Jésus-Christ, dépeint par la grande Pierre 
venue du ciel dans Daniel 2:34 35, 44.

Avons-nous tort au sujet de l’Europe ? 
Les chamailleries actuelles des dirigeants 
européens servent-ils à nier la prophétie de la 
Bible ? Absolument pas. Nous verrons bientôt 
que, en fait, ils promouvront la progression 
des prévisions infaillibles de Dieu.

Les divisions infestant l’Union européenne 
aujourd’hui nous amènent seulement plus 
près d’un temps où un dirigeant terrifiant 
s’emparera de ce puissant Continent—un 
leadership qui enverra ce monde dans une 
souffrance épouvantable telle que cela n’a 
jamais été. Mais elles nous amènent éga-
lement beaucoup plus près du moment 
où Jésus-Christ pulvérisera complètement 
cette bête redoutable, enlevant du monde 
sa poigne de fer et établissant un gouverne-
ment parfait, et une constitution parfaite, 
basée sur la loi de Dieu de l’amour et de 
l’intérêt pour le prochain! ■

unifiCation
suite de la page 11

sCienCe
suite de la page 18

le jugement du Juge Thompson. La Cour 
suprême était évidemment d’accord sur le 
fait que notre nation ne peut pas reconnaître 
Dieu! Cette même Cour suprême a dit en 
juin de cette même année que la sodomie 
est un droit constitutionnel. Penser à ceci. 
Pour avoir refusé de se conformer à l’ordre 
de la cour d’enlever le monument, le juge 
Moore a été suspendu en tant que juge 
en raison de sa prétendue activité crimi-
nelle—et néanmoins, la sodomie est-elle 
maintenant un droit? Où va-t-on ?

Où est la sagesse de nos juges fédéraux ? 
Nous devons faire face au fait que l’Amérique 
fait l’expérience d’une panne judicaire totale. 
En réalité, ce sont les juges fédéraux qui ont 
croisé la ligne constitutionnelle—faisant la 
règle de la loi dans ce pays et disant ce qu’ils 
et une minorité de violateurs de la loi dési-
rent. Quand nos juges fédéraux refusent de 
reconnaître Dieu—le Fondateur de toute la 
loi—alors nous ne devrions pas être étonnés 
que la sodomie devienne légale.

Mais il y a même plus sérieux que cela.
Nous avons l’histoire de l’Israël antique 

comme exemple. Quand cette nation cessait 
de reconnaître Dieu, elle souffrait les effets 
désastreux de la guerre et de la captivité. 
Est-ce le futur de cette Amérique ?

Qui arrêtera cette tendance de dégéné-
rescence en Amérique ? Les cours fédérales 
ne le feront pas. Ces hommes et femmes 
étouffent la lumière brillante de la vision 
de nos Pères Fondateurs d’une civilisation 
américaine craignant Dieu et respectueuse 
des lois. Comme John Winthrop l’a dit, “Les 
yeux de tous les gens sont sur nous”—mais 
malheureusement, “La ville sur une colline” 
descend dans les ténèbres.

Vous pouvez faire une différence dans 
votre propre vie et la vie de ceux qui vous 
sont proches. Pour plus d’information, de-
mander notre livret gratuit Le caractère 
en crise. ■

panne judiCaire
suite de la page 29

nous avons le plaisir 
de vous offrir un 
exemplaire gratuit du 
livret de m. herbert W. 
armstrong: «Ce que la 
science ignore à propos 
de l’esprit humain.»

La trompette est imprimée par l’eglise 
philadelphienne de Dieu. nous avons des 
congrégations à travers l’amérique, le 
Canada, l’europe et dans d’autres régions 
du monde, administrées par des ministres 
ordonnés, consacrés, pleinement instruits. 
si vous avez des questions concernant 
l’assistance aux services, vous pouvez 
demander qu’un ministre vous contacte. 
pour plus d’information veuillez envoyer 
un corriel à visitrequests@pcog.org ou 
nous contacter autrement (voir en page 
intérieure de couverture de ce magazine  
la façon de procéder).

qui produit la trompette?
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C o m m e n t a i r e

A la mi-août de l’an passé, plus de 50 millions de 
personnes aux E.U. et au Canada du nord-est ont souffert 
de la plus mauvaise panne d’électricité dans l’histoire. 
A New York City, beaucoup ont été emprisonnés dans 

les tunnels noirs comme un four du métro et les tours des bureaux. 
Une foule de personnes a inondé les rues de Manhattan. Comme 
des réfugiés de l’exode en temps de guerre, des milliers ont dû 
sortir de la ville à pied. On se rappel-
lera clairement la panne d’électricité 
de 2003 comme une situation, une 
expérience cauchemardesque.

Mais il y a un autre genre de black-
out qui se produit aux Etats-Unis et 
qui, une fois entièrement compris, 
devrait terrifier chaque Américain 
bien davantage qu’une panne totale 
d’énergie électrique.

En août dernier, beaucoup de 
nouvelles ont couru sur une histoire 
concernant la polémique entourant un 
monument de granit de 2 400 kg sur les 
Dix commandements dans le bâtiment 
judiciaire de l’état de l’Alabama. Le 
monument, qui avait été placé là par le 
Chef de la Cour suprême de justice de 
l’état, Roy Moore, deux ans plus tôt et 
incluant des extraits de la Déclaration 
d’indépendance et d’autres documents historiques, aussi bien 
que des citations de James Madison, de Thomas Jefferson, de 
George Washington et d’autres dirigeants. Il comportait la devise 
nationale des E.U.: En Dieu nous faisons confiance.

La tempête sur le monument a commencé quand trois avocats, 
soutenus par le Centre méridional de loi sur la pauvreté, l’Union 
des libertés civiles et l’Union américaine pour la séparation de 
l’église et de l’état, ont intenté un procès contre le juge Moore 
pour avoir illégalement croisé une ligne constitutionnelle séparant 
l’église et l’état en imposant sa propre marque du Christianisme 
à l’état de l’Alabama. Quand Moore a placé le monument dans le 
bâtiment judiciaire, il a dit qu’il dépeignait “Les bases morales de 
la loi” et reflétait la “souveraineté de Dieu au-dessus des affaires 
des hommes.” Moore avait lutté pour le garder en place depuis 
que le juge Myron Thompson de la Cour de District des E.U. 
avait ordonné de l’enlever en novembre 2002. Moore a perdu 
cette bataille en Justice. Le monument a été déplacé.

Le problème alarmant n’est pas le déplacement d’un rocher 
qui montre les Commandements, mais la mauvaise interpré-
tation d’un juge fédéral de la Constitution et le soutien de la 
Cour suprême à son jugement. Le Premier amendement dit, le 
“Congrès ne fera aucune loi relative à l’institution de la religion, 
ou en interdisant le libre exercice ….” Le juge Thompson a déclaré 

l’affichage public d’un monument d’anticonstitutionnel—une 
violation du Premier amendement. Quelle était l’explication de 
son interprétation ? Thompson a déclaré que la question la plus 
importante était, “L’état peut-il reconnaître Dieu?” Il a répondu 
dictatorialement “Non” à la question.

Certainement le premier amendement interdit l’institution de 
toute dénomination simple comme religion d’état. Mais refuse-t-il 

à notre gouvernement le droit 
de reconnaître Dieu ? Certai-
nement, les Pères Fondateurs 
seraient en désaccord avec la 
déclaration du juge Thomp-
son. Il est bien établi qu’ils 
reconnaissaient Dieu. Notre 
histoire montre également 
que ce pays a été établi sur un 
type spécifique de religion : Nos 
fondateurs tenaient à l’histoire 
sacrée Judéo-chrétienne, aux 
valeurs, à la culture et à la loi. 
Jusqu’à très récemment, l’Amé-
rique a eu une riche histoire de 
reconnaissance de Dieu!

L’historien britannique 
Paul Johnson considère John 
Winthrop comme “le premier 
grand Américain” dans son livre 

Une histoire du peuple américain. Winthrop, fondateur de la 
ville de Boston, à bord d’un bateau minuscule naviguant vers 
la Nouvelle Angleterre, prononça les mots inspirants suivants : 
“Maintenant la seule manière d’éviter ce naufrage, et de prévoir 
notre postérité, est de suivre le conseils de Michée [le prophète 
de l’Ancien Testament], de le faire avec justice, d’aimer la misé-
ricorde, en marchant humblement avec notre Dieu [Mi. 6:8]. … 
Car nous devons considérer que nous serons comme une ville 
sur une colline [Mt. 5:14]. Les yeux de tous les gens seront sur 
nous.” Winthrop, et beaucoup comme lui, ont vu cette terre 
comme le Nouvel Israël, empruntant fortement à l’histoire de 
la Bible. Il savait également que reconnaître Dieu était la clef 
de la survie et du succès des jeunes colonies.

George Washington, le premier président des E.U., disait, “De 
toutes les dispositions et habitudes qui mènent à la prospérité 
politique, la religion et la moralité sont les appuis indispensa-
bles.” Il croyait que la religion et la moralité mènent au succès 
politique. Ces déclarations soutiennent la croyance que pour 
que notre système de gouvernement survive, ce que nous avons 
de mieux à faire est de reconnaître Dieu.

Le Juge Moore a fait appel à la Cour suprême des E.U. et son 
cas a été catégoriquement rejeté—ce qui veut dire maintenir 

La panne judicaire 
totale de l’amérique 

par Dennis Leap
r
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iL est inConstitutionneL  d’enlever le monument

suite à la page 28
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eGLise phiLaDeLphienne De Dieu
po Box 9000
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reGarDeZ en LiGne: keyofDaViD.Com

Liste du programme 
a la télévision

etats-unis
satellite—Galaxy 3 trans. 7 11:30 et, tue/thur
satellite—Galaxy 5 trans. 7 08:00 et, dim.
Direct tV DBs—WGn Chan. 307 08:00 et, dim.
Dish network DBs—WGn Chan. 239 08:00 et, dim.
Dish network DBs—WWor Chan. 238 09:30 et, dim.
Cable—WGn 08:00 et, dim.
Cable—WWor 09:30 et, dim.
Californie, Los angeles—ktLa 07:00, dim.
illinois, Chicago—WfLD 08:30, dim.
new york, new york City—WWor 09:30, dim.
oklahoma, oklahoma City—koCB 09:00, dim.
pennsylvania, philadelphia—WphL 09:00, dim.
Washington D.C.—WDCa 8:00, dim.

CanaDa
satellite—Galaxy 3 trans. 7 11:30 et, mar./jeu.
satellite—Galaxy 5 trans. 7 08:00 et, dim.
Cable—WGn 08:00 et, dim.
Cable—Vision tV 08:30 et, dim.

amérique Latine
satellite—Galaxy 3 trans. 7 11:30 et, mar./jeu.
argentine—WWor 10:30 dim.
Brésil—WWor 10:30, dim.
Chili—WWor 10:30, dim.
Colombie—WGn 07:00, dim.; WWor 08:30, dim.
salvador—WGn 06:00, dim.
Guatemala—WGn 06:00, dim.
honduras—WGn 06:00, dim.

mexique—WGn 07:00, dim.; WWor 08:30, dim.
panama—WGn 07:00, dim.
porto rico—WGn 08:00, dim.; WWor 09:30, dim.
Venezuela—WWor 10:30, dim.

CaraïBes
satellite—Galaxy 3 trans. 7 11:30 et, mar./jeu.
satellite—Galaxy 5 trans. 7 08:00 et, dim.
aruba—WGn 08:00, dim.
Bahamas—WGn 08:00, dim.
Belize—WGn 07:00, dim.
Cuba—WGn 08:00, dim.; WWor 09:30, dim.
Dominican republic—WGn 08:00, dim.
Grenada—CCn 07:30, dim.
Grenada—meaningful tV 08:00, dim.
haïti—WGn 07:00, dim.
Jamaïca—WGn 09:00, dim.; WWor 10:30, dim.
tobago—CCn 07:30, dim.
trinidad—CCn 07:30, dim.

europe
malte—smash tV 17:00, sam.; 23:00, mer.; 21:25, ven.

austraLie / nouVeLLe-ZéLanDe
australie dans tout le pays—network ten 04:30, dim.
australie dans tout le pays—CnBC asia 07:30, dim.
tasmania—southern Cross tV 05:00, dim.
nouvelle Zélande dans tout le pays—tV3 06:00, ven.
nouvelle Zélande dans tout le pays—CnBC asia 07:30, dim.
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